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Как вырастут тарифы ЖКХ с 1 июля стр. 8

Последняя в районе пя-
тиэтажка серии К-7 на ул. 
Снежной, 19, корп. 1, была 
снесена на прошлой неде-
ле. Так завершилась целая 
эпоха.

— Район массово застра-
ивался в 60-х годах прош-
лого века. Тогда от улицы 
Седова до проезда Русано-
ва вырос целый микрорай-
он пятиэтажек, — рассказал 
«ЗБ» глава управы района 
Свиблово Николай Баранов. 

Всего за годы действия 
городской программы сно-
са жилых домов первого 

периода индустриального 
домостроения в Свиблове 
снесли 43 хрущёвки. Одно-
временно в районе возвели 
за счёт городского бюдже-
та 18 высоток, где получи-
ли квартиры жильцы пяти-
этажек.

Как отметил Николай Ба-
ранов, территорию на ме-
сте снесённого дома на 
Снежной благоустроят в те-
чение месяца. Что здесь бу-
дет в дальнейшем, решат с 
учётом мнений жителей и 
муниципальных депутатов.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Оттолкнись!

Свиблово распрощалось с панельными хрущёвками

Актёр Евгений 
Воскресенский:

«Репетировать 
мы собирались 
в квартире 
на Енисейской»

WWW.ZBULVAR.RU    |     Е�MAIL: ZB@ZBULVAR.RU   |    ТЕЛЕФОН РЕДАКЦИИ: (495) 681�0086

Жители СВАО начали пересаживаться на самокаты

стр. 13
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Пятиэтажка на Снежной, 19, корпус 1, пошла под ковш экскаватора
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В Бибиревe 
и Отрадном горели 
балконы

Балкон загорелся в доме 
8в на улице Пестеля. Огонь 
перекинулся в комнату и 
одновременно захватил 
ещё несколько балконов 
на этажах, расположенных 
выше. В тушении пожара и 
ликвидации его последст-
вий принимали участие 23 
бойца. Предполагается, 
что причина возгорания — 
брошенный сверху окурок. 
Аналогичный случай заре-
гистрирован на ул. Леско-
ва, 25. Здесь тоже постра-
дали сразу несколько бал-
конов. 

На Широкой 
подожгли дверь 
квартиры

Ночью пожарных выз-
вали на Широкую улицу. 
Здесь в доме 1, корп. 1, го-
рела входная дверь квар-
тиры на 3-м этаже. Хозяй-
ка квартиры предположила, 
что дверь поджёг её знако-
мый. Теперь этим займёт-
ся полиция.

На Лескова причиной 
пожара стала 
проводка

Ночью хозяева кварти-
ры в доме 3 на улице Лес-
кова проснулись от дыма. 
Пожар начался на кухне. 
Приехавший расчёт быст-
ро справился с огнём. До-
знаватели предполагают, 
что причиной пожара стало 
короткое замыкание в элек-
тропроводке. К счастью, ни-
кто не пострадал.

Екатерина МИЛЬНЕР

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Н
еобычная спасатель-
ная операция раз-
вернулась в педаго-
гическом колледже 

на улице Грекова. Утром на 
одном из деревьев сотруд-
ники колледжа обнаружили 
крупное гнездо, вокруг него 
летали пчёлы… На помощь 
выдвинулись бойцы ава-
рийно-спасательного отря-
да №3.

— Пчёл было около пя-
тисот — достаточно круп-
ное гнездо. Для Москвы это  
редкость, а такое соседство 
опасно: если пчёлы почув-
ствуют угрозу и покусают 
человека, он может погиб-
нуть, — рассказал «ЗБ» спа-
сатель Андрей Пчелинцев.

Бороться с пчёлами спа-
сателей не учат. Но они 
должны уметь найти выход 
из любых, самых невероят-
ных ситуаций. Такой выход 
нашёл командир смены Ан-
дрей Борзунов. Он принял 
решение использовать угле-
кислотный огнетушитель — 

с его помощью можно охла-
дить пчёл, и они на некото-
рое время засыпают.

Сергей Пчелинцев под-
нялся к вершине дерева в 
герметичном химическом 
костюме и маске. Пчёлы 
облепили его со всех сто-
рон, но после использова-
ния огнетушителя попада-
ли на землю, в траву. От-
туда их и вывезли в лес 
вместе с сотами, собрав 
всё в пакет.

Сергею 28 лет, и он уже 
пять лет работает спасате-
лем. После школы учился в 
Таможенной академии, но 
быстро понял, что это — 
не его. Со своей девушкой 
он познакомился благода-
ря профессии: работал ин-
структором в доброволь-

ном студенческом отряде 
спасателей. Кстати, на днях 
у Сергея свадьба.

Елена ХАРО

На улице Милашенкова 
перекрыто движение 
до сентября

Движение транспорта 
на улице Милашенкова на 
участке от дома 8 до пере-
сечения с улицей Фонви-
зина временно перекрыто. 
Это связано с началом воз-
ведения вестибюлей и лест-
ничных сходов строящейся 
станции метро «Фонвизин-
ская». Объезд перекрытого 
участка организован по ули-
цам Яблочкова и Фонвизи-
на. Планируемый срок запу-
ска движения транспорта — 
1 сентября.

Экологи приглашают 
на экскурсию 
в Северный

На бесплатную экскурсию 
в заказник «Долгие пруды» 
приглашает 8 июля в 14.00 
Мосприрода. Основная осо-
бенность заказника — са-
мая большая в Москве коло-
ния озёрных чаек. Проезд: 
м. «Алтуфьево», авт. №685, 
до ост. «Виноградово». Ме-
сто сбора — остановка на 
стороне прудов. Обязатель-
на запись по тел. (495) 579-
2976.

КОРОТКО iiСергей Пчелинцев 
спас от пчёл 
колледж на Грекова

В «Сатириконе» — послед-
няя в этом сезоне премьера: 
спектакль по одной из самых 
весёлых комедий Мольера 
«Лекарь поневоле». Эта исто-
рия о плуте, примерившем на 
себя роль гения от медицины, 
была впервые поставлена 350 
лет назад. В постановке Конс-
тантина Райкина задействова-
ны его подопечные — студен-
ты 3-го курса Высшей школы 
сценических искусств. Изю-

минка постановки в том, что 
трём актёрам приходится иг-
рать 11 персонажей! 

— Конечно, Мольер, ког-
да писал «Лекаря поневоле», 
не предполагал, что пьесу бу-
дут играть три артиста, — за-
метил Константин Райкин. — 
Повышенную трудность мы 
придумали себе сами, чтобы 
играть азартнее и подклю-
чить зрителя. 

Ирина КОЛПАКОВА 

Отравлением закончил-
ся поход в Макдоналдс на 
просп. Мира, 97, для жи-
тельницы округа. Заказав 
в ресторане «грик-мак» и 
картофель фри, она сва-
лилась с кишечной ин-
фекцией. О происшествии 
женщина сообщила в Рос-
потребнадзор, приложив 
справку из поликлиники.

Внеплановая проверка 
ресторана выявила здесь 
массу нарушений.

— Пол в кухне был гряз-
ным, на некоторых кон-
дитерских изделиях от-
сутствовала маркировка, у 
части персонала не было 

справок об обязательных 
для работников общепи-
та прививках, — расска-
зал «ЗБ» прокурор округа 
Сергей Соснин. — А при 
исследовании пищевых 
проб, взятых с продукции, 
в «грик-маке» была обна-
ружена кишечная палочка.

По результатам проверки 
ресторан и его директора 
обязали выплатить штра-
фы на общую сумму более 
600 тыс. рублей. Через не-
которое время в ресторане 
пройдёт повторная провер-
ка, которая покажет, устра-
нены ли нарушения.

Елена ХАРО

Макдоналдс на проспекте 
Мира заплатит за «грик-мак» 

с кишечной палочкой Скульптуры «Альпинист» и 
«Альпинистка» после рестав-
рации вновь вернулись к па-
вильону №27 «Физкультура и 
спорт» на ВДНХ.

Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе выставки, они были 
установлены здесь ещё 50 лет 
назад и с тех пор ни разу не 
ремонтировались. К началу 
2010-х скульптуры находи-
лись в плачевном состоянии и 
даже лишились рук. Утрачен-
ные фрагменты восстанавли-
вали по имеющимся копиям 
фигур.

Интересно, что автор скуль-
птур Евгений Абалаков — не 
только скульптор, но и извест-
ный альпинист, первым по-
коривший пик Коммунизма. 
Именно он создатель знаме-
нитого абалаковского рюкза-
ка, который на многие десяти-
летия стал любимым рюкза-
ком советских туристов.

Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ вернулись альпинисты

В «Сатириконе» 
поставили Мольера 

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

Насекомых усыпили 
при помощи углекислотного 
огнетушителя

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Мольер и не предполагал, что его пьесу смогут сыграть 
всего три артиста

Альпинистка 
снова выглядит 

как 50 лет назад

Сергей Пчелинцев 
смело двинулся 

на пчелиный рой
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З
наменитый козёл Ти-
мур, прославивший-
ся своей дружбой с 
тигром Амуром, при-

был в минувшую субботу на 
ВДНХ, на городскую фер-
му. Он проведёт здесь около 
недели — примерно столь-
ко, по мнению специали-
стов, ему потребуется для 
окончательной реабилита-
ции после травмы.

Напомним, что осенью 
прошлого года Амур, ко-
торому приготовили Ти-
мура на обед, неожиданно 
подружился с ним. Одна-
ко козёл повёл себя бесце-
ремонно — согнал тигра с 
подстилки, постоянно пы-
тался его бодать, так что 
Амур наконец не выдержал 
и чувствительно потрепал 
товарища. Тимура привез-
ли из Приморья в Москву, 
где в Ветеринарной акаде-
мии им. Скрябина он про-
шёл курс лечения.

Как и положено, знамени-
тость на выставке встречали 
красавицы с цветами и хле-
бом-солью. Правда, на коз-
линый манер: хлеб-соль за-
менили резаными овощами, 
а цветы — букетом из реди-
ски. Благосклонно приняв 

подношения, Тимур открыл 
фермерскую аллею славы, 
пройдя по красной ковро-
вой дорожке и увековечив 
отпечаток своего копыта. 
Затем он посетил экспери-
ментальные грядки, где на 

деле проиллюстрировал по-
словицу про козла и огород. 
Он отведал брокколи, коль-
раби, но наибольшее впе-
чатление на него произве-
ла клубника. Тимур с разбега 
вскочил на грядку всеми че-

тырьмя ногами и категори-
чески отказывался уходить. 
Затем козла отвели в воль-
ер, где ему и предстоит жить. 
Соседями Тимура будут до-
машние животные фермы 
— ослы, бараны, нубийские 
козы и т.д. Возможно, Тимур 
(он пока холостяк) даже вы-
берет себе невесту. 

Алексей ТУМАНОВ

Наш следующий вопрос:

Вы бы 
пересели 
с велосипеда 
на самокат?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
У вас есть долги 
по кредитам?

61% — нет кредитов 
15% — есть, но не много 
13% — да, очень много 
11% — нет долгов 

Самое большое впечатление 
на героя произвела клубника

И пустили 
козла в огород

Козла Тимура встречали 
в Останкине букетом редиски

Торжественный выпуск 
лейтенантов-пограничников 
состоялся в Московском по-
граничном институте ФСБ 
РФ на Осташковской улице. 
В этом году дипломы и на-
грудные знаки получили 195 
человек. Большинству из вы-
пускников уже выдано назна-
чение к месту службы.

Молодых офицеров по-
здравил первый замести-
тель руководителя департа-

мента пограничной охраны 
ФСБ России генерал-лейте-
нант Александр Костючен-
ко, командиры, преподавате-
ли и родители. Затем на пла-
цу прошли показательные 
выступления парадного рас-
чёта. Курсанты продемон-
стрировали строевые при-
ёмы с карабинами, а затем 
сделали торжественный залп 
— из конфетти и блёсток.

Марина МАКЕЕВА

Выпускникам 
Московского 

погранинститута 
вручили дипломы

Настоящие джунгли с ак-
вариумом устроили в хол-
ле своего подъезда жиль-
цы дома 40 на улице Лётчи-
ка Бабушкина. Здесь растут 
пальмы, всегда цветут цветы, 
а в большом аквариуме пла-
вают рыбки. Дети да и взро-
слые от аквариума не отхо-
дят по полчаса: наблюдают 
за жизнью сомёнка, золо-
тых рыбок, рыбки телеско-
па. Ухаживают за «садом» в 
основном Тамара Чекмачёва 
с дочерью Ольгой — обе они 

работают в подъезде консь-
ержками.

— Конечно, нам очень по-
могают жители, — рассказа-
ла «ЗБ» Тамара Николаевна, 
— приносят цветы, саженцы. 
Всё покупают на свои день-
ги. Кроме пальм, у нас рас-
тут фикусы, монстера, хло-
рофитум. Бывает, заходит в 
подъезд какой-нибудь гость 
и удивляется, спрашивает, не 
офис ли у нас? Нет, отвечаю, 
эта красота — для всех нас!

Камил КЕРИМОВ

Жители Лосинки устроили 
в подъезде оранжерею

В Отрадном начался фестиваль 
мороженого

Фестиваль «Московское мороженое» 
стартовал в Отрадном. В сквере между ули-
цами Санникова и Хачатуряна установлены 
10 шале с символикой фестиваля, где торгу-
ют самым разнообразным мороженым.

— За первые четыре дня работы ярмар-
ки было продано около 400 килограммов 
этого лакомства, — говорит Ольга Гармаш, 
зам. начальника управления потребитель-
ского рынка и услуг префектуры СВАО. — 
Кроме мороженого, на ярмарке представ-
лены сладости, кондитерские изделия, яго-
ды, орешки, варенье, блинчики, пончики, 
сувениры.

Ярмарка будет работать до 10 июля: по 
будням — с 12.00 до 19.00, по выходным 
— с 11.00 до 19.00. Ну а уже 15 июля эта же 
площадка станет частью общегородского 
Фестиваля варенья.

Марина ТРУБИЛИНА

Лучших участковых тера-
певтов, педиатров и детских 
медсестёр выбрали горожане 
в ходе электронного референ-
дума на «Активном граждани-
не». По итогам голосования в 
топ-10 вошла Дарья Степано-
ва, врач-педиатр филиала №2 
детской поликлиники №11 на 
улице Печорской. Дарье всего 
30 лет, в поликлинике она ра-

ботает с момента окончания 
вуза и уже запомнилась мно-
гим родителям как профессио-
нал и отзывчивый человек.

В десятку вошли и две медсе-
стры. Галина Ковалёва работа-
ет в детской поликлинике №11, 
а Валентина Смирнова — в дет-
ской поликлинике №110 в От-
радном. 

Мария ГУСЕВА

Педиатр и медсёстры СВАО вошли 
в десятку лучших в Москве

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

Только за первые четыре дня на ярмарке продали 400 килограммов мороженого

Какой же праздник 
без парада?

Врач-педиатр 
Дарья Степанова
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В Москве начался очередной этап работ по программе «Моя улица»

Кремлёвскую набережную 
украсят исторические фонари

Собянин поздравил 
лучших молодых 
профессионалов

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин встретился со студен-
тами московских колледжей 
— победителями IV Нацио-
нального чемпионата «Мо-
лодые профессионалы» по 
стандартам WorldSkills, про-
шедшего в подмосковном 
Красногорске. 

— Я хотел бы вас поздра-
вить с победой на Всерос-
сийском чемпионате «Мо-
лодые профессионалы». Вы 
выступили достойно на этом 
чемпионате, опередив мно-
гих своих соперников, — от-
метил мэр. 

WorldSkills — международ-
ное некоммерческое движе-
ние, целью которого являет-
ся повышение престижа ра-
бочих профессий и развитие 
профессионального образо-
вания. 

Учреждены награды 
Московского 
кинофестиваля 
«За создание 
образа Москвы 
в киноискусстве»

Об этом мэр столицы 
Сергей Собянин сообщил, 
выступая на открытии фе-
стиваля.

— Правительство Москвы 
буквально недавно приня-
ло решение об учреждении 
трёх специальных значимых 
призов тем, кто будет сни-
мать о Москве, за созда-
ние образа Москвы в сво-
их фильмах. Со следующе-
го года мы будем подводить 
итоги вместе с экспертами, 
вместе с теми, кто любит 
Москву и кино, и, конечно, 
с горожанами. Я желаю вам 
творческих успехов, чтобы 
вы окунулись в атмосферу 
Москвы, чтобы вам здесь 
было комфортно и уютно, 
— сказал Сергей Собянин.

Московский 
выпускной-2016 
прошёл в стиле 
кинофестиваля

Главный выпускной стра-
ны прошёл в ночь с 24 на 
25 июня в парке Горького. 
В честь Года российского 
кино его темой стал кине-
матограф. На одну ночь по-
чти 20 тысяч выпускников 
стали кинозвёздами, а про-
странство парка преврати-
лось в большую съёмочную 
площадку. 

Московских школьников 
поздравили с выпускным 
Андрей Кончаловский, Ар-
мен Джигарханян, Никита 
Михалков и другие звёзды 
отечественного кино. Ров-
но в полночь к выпускникам 
по видео обратился мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, про-
звучали тысячи залпов фей-
ерверка. Завершился празд-
ник дискотекой с участием 
известных диджеев.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

В 
столице старто-
вал очередной этап 
программы благо-
устройства «Моя 
улица». В середине 

июня начались работы по 
благо устройству Боровиц-
кой площади и Кремлёвской 
набережной. 

На Боровицкой 
площади встанет 
князь Владимир

Самым грандиозным из-
менением станет появление 
выделенных полос на Крем-
лёвском кольце. Проект по-
дразумевает организацию 
двустороннего движения об-
щественного транспорта по 
выделенке от Большой По-
лянки до Лубянской площа-
ди. Таким образом, он может 
стать достойной альтернати-
вой метрополитену. 

На Боровицкой площади 
установят памятник князю 
Владимиру Крестителю. По 
задумке проектировщиков 
монумент установят на хол-
ме. Вокруг него разобьют га-
зон со встроенной архитек-
турно-художественной под-
светкой. Подойти к Владими-
ру можно будет по каскадной 
лестнице, которую выполнят 
в виде волн, разбегающихся 
по воде. 

О чём расскажут 
башни Кремля

Кремлёвскую набережную 
в результате благоустройства 
ждут пять знаковых измене-
ний. Её замостят крупными 

гранитными плитами. Рису-
нок мощения воспроизведут 
по картинам XIX века. В пар-
ковой зоне установят исто-
рические фонари с энер-
гоэффективными светоди-
одными лампами. Их облик 
воссоздадут по чертежам му-
зея «Огни Москвы». 

Для комфортного пере-
движения пешеходов с ко-
лясками и маломобильных 

групп жителей на пеше-
ходных переходах обору-
дуют удобные пандусы. У 
Москворецкой башни поя-
вится дополнительный пе-
шеходный переход со све-
тофором, что позволит бе-
зопасно попасть с Василь-

евского Спуска и от собора 
Василия Блаженного на на-
бережную. 

А напротив каждой из ба-
шен Кремля установят ин-
формационные знаки на 
разных языках с краткой 
справкой об истории башни. 

Работы на Кремлёвской 
набережной планируют за-
кончить в сентябре, на Боро-
вицкой площади — в начале 
ноября. Тогда же состоится и 
открытие памятника князю 
Владимиру. 

Светлана ВИКТОРОВА 

От Большой 
Полянки 
до Лубянской 
площади 
оборудуют
выделенную 
полосу

Программа благоустройства 
«Моя улица» в этом году стала 
настоящим событием для архе-
ологов. Строителями найдено 
уже несколько тысяч артефак-
тов и исторических объектов. 

На Тверской улице, у дома 
16, в ходе расчистки деревян-
ной мостовой XVIII века на-
шли инструмент для изготов-
ления фальшивых монет того 

же века. А на Страстном буль-
варе в борту траншеи, которую 
вырыли для прокладки новых 
труб, обнаружили фрагмент 
основания ограды женского 
Страстного монастыря, по-
строенного в XVII веке. Как со-
общили в пресс-службе Депар-
тамента капитального ремонта 
г. Москвы, обнаруженная огра-
да останется нетронутой и бу-

дет сохранена на историче-
ском месте. Современные ком-
муникации пройдут вдоль ли-
нии основания исторического 
сооружения, не затронув его. 

Все находки будут переда-
ны в Музей Москвы до 2019 
года, а фрагменты оград, мо-
стовых, фундаментов останут-
ся на прежнем месте и будут 
законсервированы. 

В центре Москвы сделаны сенсационные 
археологические находки

В Москве создан элек-
тронный архив, который из-
бавит москвичей от необхо-
димости лишний раз делать 
рентген. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин во время посещения на-
учно-практического центра 
медицинской радиологии, 

где ознакомился с работой 
единой радиологической 
информационной системы. 

— Буквально два послед-
них года создаётся мощная 
информационная система, 
которая вбирает в себя все 
данные, поступающие от 
диагностики. Сегодня это 

поликлиники, завтра — ста-
ционары. И в результате бу-
дет создана единая инфор-
мационная система, кото-
рая позволит отслеживать 
динамику развития заболе-
ваний или улучшения здо-
ровья больного, — подчерк-
нул он. 

Москвичам не придётся лишний раз делать рентген 

Департамент здравоох-
ранения запускает селек-
тивный скрининг, который 
поможет выявить более 35 
форм редких наследствен-
ных болезней.

Благодаря одному анализу 
крови, взятому из пальца на 
специальную фильтроваль-
ную бумагу, можно диагно-
стировать угрозу более 200 
наследственных заболеваний 
из группы нарушений обмена 
веществ. 

Делать анализы будут детям 

до 18 лет по направлению из 
поликлиники или стациона-
ра. Его дадут тем, у кого об-
наружен один из основных 
симптомов так называемо-
го орфанного заболевания, 
встречающегося в 10 случаях 
на 100 тысяч населения. Ис-
следования проводит Центр 
врождённых наследствен-
ных заболеваний, генетиче-
ских отклонений, орфанных 
и других редких заболеваний 
при Морозовской детской 
клинической больнице.

Лекции по вопросам 
здорового образа жизни 
и профилактики различ-
ных заболеваний будут 
проходить с 25 июня по 
3 октября во всех парках 
столицы.

25 июня в парке «Пе-
чатники» прошло откры-
тие лектория. Столичные 
медики рассказали об ос-
новных факторах риска 
возникновения болезней 
сердца и инсульта, а так-
же о правилах, соблюде-

ние которых поможет 
сохранить своё здоро-
вье. Проект открытого 
лектория инициирован 
депутатом Мосгордумы, 
председателем Комис-
сии по здравоохранению 
и охране общественного 
здоровья Людмилой Сте-
бенковой при поддержке 
НИИ организации здра-
воохранения и медицин-
ского менеджмента сто-
личного Департамента 
здравоохранения.

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин посетил новый со-
судистый центр при город-
ской клинической больни-
це №3.

— В Москве создано 29 
сердечно-сосудистых цен-
тров, в которых оказыва-
ется экстренная помощь 
при инфарктах, инсультах 
и других сердечно-сосуди-
стых заболеваниях. В ре-
зультате оснащения этих 
центров самым современ-
ным оборудованием и их 
расположения равномерно 
по всей Москве улучшилась 
доставка больных, скорость 
оказания помощи, и конеч-
но, качество. На две тре-
ти сократилась смертность 
при инфарктах и инсультах, 
— сказал он. 

Московские дети смогут пройти 
обследование на редкие заболевания

НОВОСТИ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

В столичных парках будет работать 
лекторий «Здоровая столица»

Работа 
сосудистых 

центров сокращает 
число смертей 
от инфарктов

Так будет выглядеть 
Кремлёвская 
набережная 

после реконструкции

Все данные будут 
храниться в электронном 
архиве
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Т
емпы благоустройст-
ва территорий, при-
легающих к стан-
циям Московской 
кольцевой железной 

дороги, необходимо уско-
рить. Такое поручение дал 
префект Валерий Виногра-
дов неделю назад во время 
обхода территории от стро-
ящейся станции «Ярослав-
ская» на платформе Северя-
нин до станции «Ботаниче-
ская» у метро «Ботанический 
сад». Он отметил, что проход 
к платформе Северянин со 
стороны улицы Бажова сей-
час блокируют гаражи, в то 
время как по проекту здесь 
должен быть организован 
проход пассажиров.

— В ближайшие дни мы 
должны найти хозяев этих га-
ражей, выяснить форму соб-
ственности строений и ре-
шить вопрос с их переносом. 

Также префект дал пору-
чение подрезать кустарник, 
убрать строительный мусор 
и решить вопрос о демонта-
же заброшенной железно-
дорожной ветки, соединяю-
щей ТПУ «Ботанический сад» 
с промышленным предприя-
тием «Экодор».

 — В наведении порядка 
вокруг станций задейство-
ваны свыше 3 тысяч рабо-

чих. Сюда стянута вся не-
обходимая уборочная тех-
ника округа. Темпы благо-
устройства нужно ускорить 
без потери качества, — ска-
зал Валерий Вино градов.

Как сообщил «ЗБ» неде-
лю спустя зам. начальни-

ка управления ЖКХ и бла-
гоустройства префектуры 
Максим Недашковский, се-
годня рабочие уже покоси-
ли траву, провели санитар-
ную обрезку деревьев, уда-
лили сухостой. Металличе-
ские гаражи и заборы вдоль 

промышленных предприя-
тий покрасили, сами терри-
тории привели в порядок. 
Сейчас решается вопрос о 
гаражах, закрывающих пас-
сажирам проход на плат-
форму Северянин со сторо-
ны улицы Бажова.

— Гаражи принадлежат 
физическим лицам, — сооб-
щил Недашковский. — Этот 
вопрос прорабатывается с 
собственниками.

Направлен запрос из пре-
фектуры в ОАО «РЖД» и о 
судьбе заброшенной желез-
нодорожной ветки. Ответ на 
него пока не получен. 

Напомним, что запуск 
МКЖД запланирован на 
осень этого года. На терри-
тории СВАО откроются четы-
ре новые пассажирские же-
лезнодорожные станции, ко-
торые одновременно станут 
транспортно-пересадочны-
ми узлами: «Окружная» (плат-
форма Окружная), «Владыки-
но» (станция метро «Влады-
кино»), «Ботаническая» (стан-
ция метро «Ботанический 
сад») и «Ярославская» (плат-
форма Северянин).

Валерий ГУК,
Алёна КАЛАБУХОВА

ОКРУГ

Благоустройство территорий 
вдоль МКЖД ускорили
В наведении порядка задействованы свыше 3 тысяч рабочих

Гаражи 
у платформы 
Северянин 
перенесут

СПРАШИВАЛИ — 
ОТВЕЧАЕМ

Откроется ли 
ярмарка 
у метро 

«Тимирязевская»?
Такой вопрос был задан 

префекту СВАО Валерию 
Виноградову на встрече 
с жителями Бутырского 
района.

Как сообщили в управ-
лении торговли и услуг, 
промышленности и пред-
принимательства пре-
фектуры, прошлой осе-
нью работа ярмарочной 
площадки на ул. Яблочко-
ва, вл. 19д, была организо-
вана в рамках фестиваля 
«Московская осень. Мо-
сква — столица урожая». 
Однако в связи удалён-
ностью площадки от жи-
лого сектора в дальней-
шем площадка не была 
включена в адресный пе-
речень региональных яр-
марок на 2016 год. Тем не 
менее сегодня префекту-
рой рассматривается во-
прос о включении пло-
щадки на Яблочкова, вл. 
19, в адресный перечень 
ярмарок выходного дня. 
Пока же жители могут 
воспользоваться другой 
ярмаркой у станции ме-
тро «Тимирязевская» по 
адресу: Дмитровское ш., 
вл. 13, которая работает с 
пятницы по воскресенье 
с 9.00 до 20.00.

На общественные обсужде-
ния представляется проектная 
документация по объекту го-
сударственной экологической 
экспертизы «Корректиров-
ка границ особо охраняемой 
природной территории реги-
онального значения «Природ-
но-исторический парк «Остан-
кино» по адресам: г. Москва, 
ул. 1-я Останкинская, вл. 1, и 
г. Москва, ул. Академика Коро-
лёва, вл. 12, с разработкой ма-
териалов комплексного эколо-

гического обследования участ-
ков территориальной ком-
пенсации, обосновывающих 
придание им статуса ООПТ» 
(районы Отрадное и Остан-
кинский). 

С проектной документацией 
для рассмотрения и подготов-
ки замечаний и предложений 
можно ознакомиться в управах 
районов Отрадное (ул. Якуш-
кина, 4, кабинет №101, тел. 8 
(499) 907-2733) и Останкин-
ский (ул. Академика Королё-

ва, 10, кабинет №10, тел. 8 
(495) 616-6313).

Общест венные обсуждения 
по материалам проектной до-
кументации состоятся 6 июля 
2016 г. в 19.00 часов по адре-
сам: 

Останкинский — ул. Аргу-
новская, 12, корп. 2, в актовом 
зале ГБОУ СОШ №1220 с углу-
блённым изучением иностран-
ных языков; 

Отрадное — пр. Якушкина, 
4 (управа района).

ОФИЦИАЛЬНО

В Останкине и Отрадном 
пройдут общественные обсуждения

25 семей СВАО — супруже-
ские пары с большим стажем, 
внёсшие большой вклад в раз-
витие округа и районов, получат 
медали «За любовь и верность». 
Об этом на оперативном совеща-
нии в префектуре сообщила за-
меститель префекта Юлия Гри-
мальская.

Вручение медалей состоится 
9 июля перед Главным входом 
на ВДНХ. Всего в рамках празд-
нования Дня семьи, любви и вер-
ности запланировано более 140 
мероприятий. 

Также на оперативном сове-
щании обсудили вопросы стро-

ительства. Как сообщил заме-
ститель префекта Евгений Ка-
данцев, в этом году в округе по-
строят пять новых детских садов 
на 1070 мест. Они появятся на 
Дмитровском ш., 165, корп. 5, и 
167, корп. 14, Челобитьевском 
ш., 4, Шереметьевской ул., 39, и 
на Новосущёвской ул., 37.

Запланированы к вводу в этом 
году и два учреждения здравоох-
ранения: подстанция скорой по-
мощи на 20 машино-мест в рай-
оне Северный и пристройка к 
поликлинике на 320 посещений 
на ул. Касаткина, вл. 9. Начина-
ются подготовительные работы 

на стройплощадке в Марфине, 
на ул. Академика Комарова, вл. 
1-3, где планируется построить 
детскую поликлинику на 320 по-
сещений в смену.

По программе жилищного 
строительства за счёт средств го-
родского бюджета построено че-
тыре дома: два — в Южном Мед-
ведкове, ещё два — в районе Се-
верный. За счёт средств инвесто-
ров введено в строй 13,2 тыс. кв. 
метров жилья в Северном.

В целом в СВАО в этом году 
запланировано ввести более 553 
тыс. кв. метров недвижимости.

Марина МАКЕЕВА

Медали «За любовь и верность» вручат 25 супружеским парам

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

Префект потребовал ускорить темпы 
благоустройства без потери качества

Подведены итоги окруж-
ного конкурса на лучшую ор-
ганизацию работы ГБУ «Жи-
лищник». Лучшим дворником 
округа признана сотрудни-
ца ГБУ «Жилищник Лосино-
островского района» Людми-
ла Рощина. Она убирает двор 
на ул. Малыгина, 2.

— Я всю жизнь на производ-
стве, — рассказала она «ЗБ». 
— А когда вышла на пенсию, 
подумала: что дома сидеть? 
Вот и пошла в дворники. Что-
бы встречали меня не холод-
ные стены, а коллектив. Я во-
обще-то человек компаней-
ский. Мне 69 скоро, но я ра-
ботать не брошу: пока и силы 
есть, и желание!

Лучшим штукатуром-маля-
ром округа признана Надежда 
Демина из ГБУ «Жилищник 
Ярославского района», лучшим 
водителем-механизатором — 
Юрий Язепов из ГБУ «Жилищ-
ник района Марьина роща». 
Также первые места заняли: за 
лучшую работу с обращениями 
граждан — «Жилищник района 
Отрадное», за лучшую кадро-
вую политику — «Жилищник 
района Лианозово», а за луч-
ший бытовой городок — «Жи-
лищник Ярославского района».

Алексей ТУМАНОВ

Лучший дворник СВАО 
работает в Лосинке

Людмила Рощина убирает двор дома 2 на улице Малыгина
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Н
а съезде «Единой 
России» утверждены 
кандидаты на выбо-
ры в Госдуму седьмо-
го созыва. Партий-

ный список от Москвы воз-
главит мэр Сергей Собянин. 

— Я дал согласие, потому 
что считаю, что должен за-
нять активную позицию по 
поддержке партии. По ка-
ждому обещанию партии, 
данному по городу Москве, 
мы представим полный от-
чёт, — сказал мэр. 

Он добавил, что партия раз-
работала такую программу, 
которую можно интерпрети-
ровать для каждого региона, в 
том числе для Москвы. 

— Мы конкретизируем 
каждый пункт, чтобы каж-
дый москвич почувствовал 
на себе решение тех задач, 
которые мы поставили перед 
собой, — заметил Сергей Со-
бянин. 

За ним в региональном 
списке по Москве идёт ре-
жиссёр Станислав Говору-
хин, а следом — представи-
тель Общероссийского на-
родного фронта Любовь Ду-
ханина. 

Кто в партийном 
списке

Помимо Говорухина, в сто-
личном списке «ЕР» есть и 
другие представители мира 
кино: режиссёр Юрий Кара 
и актриса Анна Снатки-
на. Также обращает на себя 
внимание присутствие вра-
чей — заведующего кафе-
дрой Первого Московско-
го государственного меди-
цинского университета им. 
И.М.Сеченова Дмитрия Мо-
розова и главврача город-
ской клинической больницы 
№64 Ольги Шараповой. 

Достаточно много в спи-
ске действующих депутатов. 
Госдуму представляют депу-
таты Владимир Ресин, Влади-

мир Крупенников и Николай 
Антошкин, а также советник 
управления ГД Татьяна Кри-
венко. От Мосгордумы в спи-
сок вошли депутаты Степан 
Орлов, Александр Семенни-
ков, Людмила Гусева и Ольга 
Ярославская. Нашлось место 
в списке и для муниципально-
го депутата из Бабушкинского 
района Алексея Лисовенко. 

Влиятельные обществен-
но-политические организа-
ции представляют руководи-
тель регионального испол-

кома Общероссийского на-
родного фронта в г. Москве 
Виктор Селиверстов и прези-
дент Ассоциации социально 
ориентированных неком-
мерческих организаций по 
развитию и реализации со-
циально значимых про-
грамм и проектов Сергей Ла-
дочкин. 

Есть в региональном спи-
ске и представители сферы 
науки и образования: дирек-
тор Научно-практического 
центра детской психонев-

рологии Татьяна Батыше-
ва и учитель-логопед школы 
№2109 Валентина Титова. 

Пойдут от округов
Определены и кандидаты, 

которых «ЕР» выдвинула в 15 
одномандатных округах сто-
лицы. Среди них несколько 
действующих депутатов Гос-
думы: Вячеслав Лысаков, Еле-
на Панина, Ирина Белых, Ни-
колай Гончар, Анатолий Вы-
борный, Сергей Железняк и 
Антон Жарков. 

В СВАО по Бабушкинско-
му одномандатному округу 
№196 (в него входят райо-
ны Алексеевский, Бабушкин-
ский, Бутырский, Лосино-
островский, Марфино, Ма-

рьина роща, Останкинский, 
Ростокино, Свиблово, Яро-
славский и два района со-
седнего ВАО — Богородское 
и Сокольники) будет балло-
тироваться в Госдуму Иван 
Михайлович Тетерин — ге-
нерал-полковник, президент 
Академии государственной 
противопожарной службы 
МЧС России.

По Медведковскому од-
н о м а н д а т н о м у  о к р у г у 
№200 (районы Алтуфьев-
ский, Бибирево, Лианозо-
во, Отрадное, Северное и 
Южное Медведково, Се-
верный) борьбу за кресло 
депутата от «ЕР» поведёт Та-
тьяна Митрофановна Бар-
сукова — заместитель ру-
ководителя Департамен-

та труда и социальной за-
щиты населения г. Москвы.

Выступая на съезде, прези-
дент Владимир Путин напут-
ствовал кандидатов: 

— Главное для нас — это 
люди, простые, рядовые гра-
ждане… Не обманите их ожи-
дания. Не подведите их. 

Александр ЛУЗАНОВ 

Кандидаты определены
Сергей Собянин возглавил предвыборный список «Единой России» в Москве

Выдвинуты депутаты, 
кинематографисты, врачи, 
работники науки и образования

Председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников:

— Сергей Семёнович Со-
бянин пользуется большой 
популярностью у москвичей, 
и тот факт, что он возглавил 
региональный список, поло-
жительно повлияет на вы-
бор избирателей. Уверен, 
что большинство жителей 
столицы решат отдать го-
лоса именно за кандидатов 
от «Единой России». Пред-
выборная программа пар-
тии универсальная и разра-
ботана на основе предложе-
ний, пожеланий, инициатив 
москвичей. Она учитывает 
все актуальные задачи, ко-
торые необходимо решить в 
столице. Кандидатам пред-
стоит оправдать высокий 
кредит доверия, посколь-
ку они, как сказал Прези-
дент России, «представля-
ют не просто себя, а круп-
нейшую, ведущую политиче-
скую силу и обязаны всегда 
и во всём действовать в ин-
тересах людей».
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Сергей Собянин пообещал дать отчёт москвичам 
по каждому обещанию партии
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При оформлении 
депозитного счёта 
в банке мне фак-

тически навязали кредитную 
карту. В итоге мне уже при-
шлось заплатить 2 тысячи 
рублей за её использование, 
хотя я только перевела с неё 
10 рублей на счёт телефона. 
Что мне делать?

Елена Петровна,
Бибирево

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Сотрудники банков ча-
стенько предлагают клиен-
ту приобрести банковскую 
карту, не объяснив прави-
ла и порядок пользования 
ею. Обязательно сохрани-

те карту, так как без неё рас-
торгнуть договор будет 
очень сложно. Следует так-
же узнать о задолженности 
по карте и погасить её. При 
оформлении документов 
потребуйте копию заявле-
ния об отказе от кредитной 
карты, на котором должна 
быть проставлена отметка 

банка о его принятии. Так-
же следует взять документ, 
подтверждающий расторже-
ние договора и отсутствие 
задолженностей. Если банк 
будет затягивать рассмотре-
ние данного вопроса или во-
все даст отказ, следует обра-
титься с жалобой в Центро-
банк РФ либо сразу в суд.

ПИСЬМА

«ЗБ» уже рассказывал о 
реконструкции платфор-
мы Лианозово, которая за-
вершилась весной. Теперь 
посередине платформы 
оборудован новый вход с 
турникетами. К нему ведёт 
новая металлическая лест-
ница. Между тем новшест-
ва вызвали всплеск обраще-
ний в редакцию. Виталий 
Александрович с Новго-
родской улицы спрашива-
ет: когда на лестнице, веду-
щей на платформу, обору-
дуют пандус для сумок-те-
лежек и детских колясок? А 
Наталья Николаевна с Че-
реповецкой улицы сообщи-
ла, что решётчатые ступени 
лестницы, ведущей к тур-
никетам, опасны. Женщина 
стала свидетельницей, как 
в такой ступеньке застряла 
трость пожилого человека, 
который в результате упал! 
Также жители интересуют-
ся, когда заработают турни-
кеты на платформе и поя-
вятся ли дополнительные 
билетные кассы.

За комментариями «ЗБ» 
обратился в ОАО «Цент-
ральная пригородная пас-

сажирская компания». В де-
партаменте по связям с об-
щественностью компании 
сообщили, что лестницу, 
ведущую к турникетам на 
платформе, оборудуют пан-
дусом для маломобильных 
пассажиров к началу июля. 
В это же время планирует-
ся запустить в эксплуата-
цию и новые турникеты на 

платформе. Также по прось-
бам пассажиров, возмож-
но, установят билетные ав-
томаты и кассовые модули 
в дополнение к двум рабо-
тающим билетным кассам 
и восьми билетным авто-
матам на платформах в оба 
направления.

А вот по поводу решёт-
чатых ступеней металли-
ческой лестницы, ведущей 
на платформу, в компа-

нии сообщили, что допол-
нить данную конструкцию 
сплошным покрытием не-
возможно. Решётчатая кон-
струкция утверждена и со-
гласована как наиболее бе-

зопасная для эксплуатации 
в зимний период, так как 
препятствует скольжению 
и образованию наледи. Так 
что остаётся лишь поре-
комендовать людям, поль-

зующимся тростью, а так-
же пассажиркам в обуви на 
шпильках быть максималь-
но внимательными на та-
кой лестнице.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Новая, суровая, решётчатая
Конструкция лестницы у платформы Лианозово удивила пассажиров

Решётчатая 
конструкция — 
самая 
безопасная 
для зимы

Как отказаться от кредитной карты?

Когда наконец 
доделают 
дорожки в Алту-

фьевском лесопарке? 
Прошлой осенью их 
вскопали бульдозером, 
частично засыпали гра-
вием — и всё! 

Александр, ул. Лескова, 10а 

 В Дирекции природных 
территорий СВАО и Со-
кольники ГПБУ «Моспри-
рода» «ЗБ» сообщили неу-
тешительные новости: кон-
тракт на обустройство пе-
ш е х о д н о - т р о п и н о ч н о й 
сети в Алтуфьевском пи-
томнике был заключён по 
итогам проведённого тен-
дера осенью 2015 года. Од-
нако подрядчик, выполнив 
осенью часть работ, весной 
этого года на объекте так и 
не появился. Срок госкон-
тракта истекает 31 июля 
2016 года, после чего бу-
дет приниматься решение 
о дальнейшей судьбе полу-
разрушенных пешеходных 
дорожек в лесопарке. 

Как правило, в подобных 
ситуациях заказчик вынуж-
ден повторно проводить 
тендер по выбору нового 
подрядчика

Татьяна СЕРГЕЕВА

Зачем вскопали 
дорожки 

в Алтуфьевском 
лесопарке? 
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Изменять конструкцию лестницы, 
ведущей на платформу, не будут
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С 
1 июля плата за «ком-
муналку» в столице 
подрастёт. Новые та-
рифы на ЖКУ утвер-
ждены постановле-

нием Правительства Москвы 
№889-ПП от 15 декабря 2015 
года. В среднем их рост со-
ставил 7,4%. К слову, это ниже 
прогнозируемого уровня ин-
фляции на этот год — 8,1%.

Соцнаём: льготники 
заплатят меньше

Ставки оплаты за соцнаём 
в муниципальных кварти-
рах с прошлого года разные. 
Одни — для льготников, дру-
гие — для тех, кто льгот не 
имеет. 

Так, плата за соцнаём для 
нанимателей жилья, не поль-
зующихся льготами, с 1 июля 
составляет 15,05 руб./кв. м. А 
вот наниматели жилья, полу-
чающие льготы и субсидии 
по оплате жилья и жилищ-
но-коммунальных услуг, бу-
дут платить гораздо меньше 
— 3,19 руб./кв. м. 

Новая цена на содержание 
и ремонт жилых помещений 
составит 23,60 руб./кв. м в 
жилых домах с лифтом и му-
соропроводом. 

Электроэнергия
По словам руководителя 

Департамента экономиче-
ской политики и развития 
г. Москвы Максима Решет-
никова, электроэнергия по-
дорожает с июля на 7-15% в 
зависимости от времени по-
требления. 

Плата за электроэнер-
гию в домах с электропли-
тами составит при однота-
рифном учёте 3,77 руб./кВт; 
при двухтарифном учёте 
— 1,15 руб./кВт ночью, 4,34 
руб./кВт днём; при трёхта-
рифном учёте — 1,15 руб./
кВт ночью, 4,49 руб./кВт — 

пик, 3,71 руб./кВт — полупик.
Плата за электроэнергию 

в домах с газовыми плита-
ми составит при однотариф-
ном учёте 5,38 руб./кВт; при 
двухтарифном учёте — 1,64 
руб./кВт ночью, 6,19 руб./кВт
днём; при трёхтарифном учё-
те — 1,64 руб./кВт ночью, 6,41 
руб./кВт — пик, 5,32 руб./кВт
— полупик.

Напомним, что с мая это-
го года за счёт городского 
бюджета возвращены льго-
ты в виде скидки 50% на всю 
потреблённую электроэнер-
гию без ограничения по нор-
мативам федеральным льгот-
никам — инвалидам, семьям 
с детьми-инвалидами и чер-
нобыльцам.

Водоснабжение
Плата за водоснабжение 

увеличится примерно на 7%. 
С 1 июля холодная вода будет 
стоить 33,03 руб./куб. м; горя-
чая — 163,24 руб./куб. м; водо-
отведение — 23,43 руб./куб. м. 

К слову, в этом году управ-
ляющие компании ужесто-
чили контроль за правиль-
ной эксплуатацией квартир-
ных водосчётчиков. При вы-

явлении фактов хищения 
воды жителю выставляют 
счёт на оплату водоснабже-
ния по общедомовому счёт-
чику за период шесть меся-
цев и обязывают опломбиро-
вать фильтр очистки воды. 

Газ по нормативу
Плата за газ с июля 2016 

года увеличится на 2% — с 
6,04 руб./куб. м до 6,16 руб./
куб. м. 

При отсутствии в кварти-
ре газового счётчика, а таких 
квартир в столице большин-
ство, в платёжках по кварт-
плате обычно указывается 
нормативный расход газа: 8,3 
куб. м/чел. в квартирах с цент-
рализованным горячим водо-
снабжением; 20,3 куб. м/чел. 
— с газовой колонкой. Плата 
за газ с июля составит 51,13 
руб./чел. и 125,05 руб./чел. со-
ответственно. 

Отопление 
Рост платы за отопление с 

июля составляет 8,1%. Новый 
тариф — 2101,52 руб./гкал. В 
Москве в большинстве домов 
платят за отопление круглый 

год. Теплоэнергию, потрачен-
ную в течение отопительного 
сезона в прошлом году, делят 
на 12 месяцев и после расчётов 
по специальной формуле вы-
ставляют к оплате ежемесячно 
с учётом площади квартиры. 

Во что это 
выльется?

Взяв в руки калькулятор, 
корреспондент «ЗБ» сдела-
ла расчёт для своей трёхком-
натной квартиры площадью 
59 кв. метров в типовом девя-
тиэтажном доме в Бибиреве. 

Итак: в квартире установле-
ны водосчётчики и эконом-
ные светодиодные лампы, а 
расход электричества учи-
тывает трёхтарифный счёт-
чик. Обычно общий расход 
холодной и горячей воды в 
месяц составляет около 8-10 
куб. метров, а расход элек-
тричества не превышает 500 
кВт в месяц. При старых та-
рифах общая сумма в платёж-
ке составляла около 5100 ру-
блей. Теперь она увеличится 
до 5600. В эту сумму войдут и 
взнос на капремонт, и плата 
за электричество. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

КОММУНАЛКА

Какие тарифы на ЖКУ нас ждут с июля

«Коммуналка» подрастёт

Федеральным льготникам 
вернули 50-процентную скидку 
на электричество

Жители Москвы всё ак-
тивнее участвуют в реали-
зации региональной про-
граммы капитального ре-
монта. Об этом свидетель-
ствует то, что в столице  
один из самых высоких в 
стране показателей соби-
раемости взносов на капре-
монт — более 92%, сообщил 
первый заместитель гене-
рального директора Фонда 
капитального ремонта мно-

гоквартирных домов г. Мо-
сквы Дмитрий Лифшиц.

— В Москве реализуется 
комплексный подход, когда в 
план работ по капитальному 
ремонту включаются все си-
стемы, требующие ремонта, 
тогда как в среднем по Рос-
сии — не более трёх систем. 
Это стало возможным благо-
даря экономически обосно-
ванному взносу, — отметил 
Дмитрий Лифшиц.

Всего в 2015-2016 годах 
запланирован ремонт 1930 
жилых домов. Сегодня в жи-
лых домах Москвы уже отре-
монтировано более 3 тысяч 
инженерных систем, замене-
ны 3,5 тысячи лифтов. План 
2016 года был расширен за 
счёт включения в програм-
му дополнительных фасад-
ных работ в 400 домах, а так-
же работ по ремонту систем 
газоснабжения в 102 домах. 

Москвичи активно участвуют 
в программе капремонта

Жители 150 домов в Мо-
скве воспользовались упро-
щённым порядком перехо-
да с одного способа сбора 
средств на капремонт на дру-
гой: из общего котла на спец-
счёт. Всего в Москве собира-
ют взносы на капремонт на 
спецсчёте около 10% жилых 
домов. 

— Мы надеемся, что это 
количество будет увеличи-
ваться, и на законодатель-
ном уровне создаём все не-
обходимые условия, — сооб-
щил во время обсуждения на 
Комиссии Мосгордумы  по 
городскому хозяйству её ру-
ководитель Степан Орлов. 
— По инициативе партии 

«Единая Россия» было со-
кращено время перехода из 
общего котла на спецсчёт до 
трёх месяцев. 

Переход домов на спец-
счёт свидетельствует о том, 
что люди начали понимать, 
как эта форма накопления 
позволяет самостоятельно 
решать проблемы. ре
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Способ накопления 
на капремонт можно изменить

Больше всего свет подорожает для владельцев однотарифных счётчиков
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Е
щё 107 строений 
добавились в пере-
чень объектов са-
мовольного стро-
ительства в столи-
це. Общая площадь 

строений, расположенных 
во всех московских округах, 
за исключением Зеленоград-
ского, Троицкого и Новомо-
сковского, составляет 31 тыс. 
кв. метров. Соответствующее 
постановление о пополне-
нии списка самостроя было 
принято 28 июня на заседа-
нии президиума Правитель-
ства Москвы.

Представляют 
угрозу

Все постройки, вошед-
шие в перечень, находятся 
в зонах с особыми услови-
ями использования терри-
торий, на территориях об-
щего пользования либо в 
полосах отвода инженер-
ных сетей. Так, например, 
84 объекта расположены в 
охранных зонах Москов-
ского метрополитена. Дру-
гие — в охранных зонах се-
тей газо-, тепло— и элек-
троснабжения, водопрово-
да, водоотведения и иных 
коммуникаций. А это пред-
ставляет реальную угрозу 
для жизни и здоровья мос-
квичей.

— Сегодня мы принимаем 
решение о сносе ряда стро-
ений. Город продолжает ос-
вобождаться от опасного са-
мостроя. Я прошу довести до 
владельцев объектов сегод-
няшнее решение, оказать со-
действие арендаторам в пои-
ске новых торговых площа-
дей, тем более что недостат-
ка в них нет. Сегодня более 3 
млн квадратных метров тор-
говых площадей не занято, 
— сказал мэр Москвы Сергей 
Собянин на заседании пре-
зидиума.

Предупредят 
за неделю

Всех владельцев и пользова-
телей незаконных объектов о 
демонтаже предупредят за не-
делю. Каждый получит пись-
менное уведомление, а рядом 
с постройками будут уста-
новлены информационные 
щиты с оповещением о сносе.

Если владелец согласит-
ся сам снести незаконную 
постройку и аннулировать 
запись о собственности в 
Едином государственном ре-
естре, он получит право на 
компенсацию. В противном 
случае сносить объект бу-
дут городские власти, и тогда 
уже ни о каких компенсаци-
ях речи быть не может.

И н о г д а  с о б с т в е н н и -
ки считают, что подобный 
снос противоречит закону, 
и всячески пытаются оспо-
рить решение властей, од-

нако правомерность дейст-
вий Правительства Москвы 
по демонтажу объектов под-
тверждена судебными ин-
станциями разных уровней, 
включая Верховный суд РФ. 

Москвичи — за
Социологические опросы 

показали, что большинство 
москвичей решение властей 
избавить город от незаконно-
го строительства полностью 
поддерживают. Так, соглас-
но опросу ВЦИОМ, 88% ре-
спондентов уверены, что снос 
построек позволит свобод-
нее перемещаться по улицам 
и площадям города. В адрес 
Правительства Москвы были 
направлены десятки обраще-
ний от москвичей и общест-
венных организаций, в част-
ности от Союза пешеходов, с 
благодарностью за наведение 
порядка. Много жалоб посту-

пало на антисанитарию и вы-
зывающее поведение приез-
жих торговцев.

Несмотря на всё это, как 
только Москву стали освобо-
ждать от первых незаконных 
построек, некоторые оппози-
ционеры начали рьяно защи-
щать так называемый малый 
бизнес. При этом никто из них 
не задумывался над тем, что 
большинство собственников 
объектов самостроя — круп-
ные предприниматели, у кото-
рых снесённые киоски были 
далеко не последним источни-
ком дохода. Например, собст-
венник торгового центра «Пи-
рамида» около станции метро 
«Пушкинская» Владислав Вас-
нев владеет в том числе торго-
вым комплексом класса «люкс» 
на Рублёвке и рестораном на 
площади Революции.

Арендаторов 
поддержат

Все арендаторы, лишив-
шиеся своих помещений, 

получат поддержку от Пра-
вительства Москвы. Они 
смогут обратиться в город-
ской штаб по защите прав и 
законных интересов субъ-
ектов инвестиционной и 
предпринимательской де-
ятельности при Департа-
менте науки, промышлен-
ной политики и предпри-
нимательства Москвы, где 
им обязательно помогут 
стать участниками одной 
из программ поддержки 
малого предприниматель-
ства или проконсультиру-
ют по подбору нового по-
мещения.

Полный перечень сно-
симых объектов будет опу-
бликован на официаль-
ном портале Правитель-
ства Москвы mos.ru ,  на 
сайте Государственной ин-
спекции по конт ролю за 
использованием объектов 
недвижимости Москвы и 
в базах правовой инфор-
мации.

Светлана ВИКТОРОВА

СИТУАЦИЯ

Незаконные павильоны 
демонтируют

Перечень объектов, подлежащих сносу, расширен

Право на компенсацию получат 
владельцы, которые снесут 
постройки сами

Жилинспекция 
заставила снять 

навес с дома 
в Отрадном 

Мосжилинспекция за-
ставила хозяина продук-
тового магазина на 1-м 
этаже демонтировать 
незаконный навес с дома 
2 на Северном бульваре. 
Задумав расширить биз-
нес, он решил разделить 
помещение магазина 
на две части и открыть 
в одной из них обувную 
мастерскую. Вход в неё 
предполагалось сделать 
отдельный, со двора. На 
месте будущего входа 
предприниматель успел 
установить ступеньки и 
солидный навес. Но воз-
мущённые жители дома 
написали заявление в 
Жилинспекцию.

— Проверка показала, 
что изменение фасада, 
который является обще-
домовым имуществом, 
проводилось без согла-
сования с другими соб-
ственниками, это нару-
шение, — сообщила «ЗБ» 
инспектор Мосжилин-
спекции по СВАО Ольга 
Скоркина. — Мы выдали 
предписание о демонта-
же козырька, на владель-
ца магазина был нало-
жен штраф.

А ЖСК «Техномаш» 
на ул. Полковой, 16, 
Мосжил инспекция за-
ставила вернуть жиль-
цам незаконно взятые с 
них деньги. Ещё три года 
назад жилищно-строи-
тельному кооперативу 
понадобились средст-
ва на установку забора 
и оплату накопивших-
ся штрафов. Правление 
решило разделить иско-
мую сумму на всех — так 
в платёжке появилась 
графа «Штраф/забор». С 
жителями это согласова-
но не было. 

После проверки прав-
ление ЖСК получило 
предписание сделать пе-
рерасчёт. В общей слож-
ности деньги жителей в 
сумме 41 750 рублей уч-
тены как их платежи. 

Марина МАКЕЕВА
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44РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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Этот павильон 
на Дмитровском шоссе, 43а, 

строение 1, тоже должен 
быть демонтирован
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Н
а днях Госдума 
внесла поправки 
в Уголовный ко-
декс России. Они 
уточняют термин 
«состояние опья-

нения» и расширяют пере-
чень средств, которые могут 
его вызывать. Теперь это не 
только алкоголь и наркоти-
ки, но и иные потенциаль-
но опасные психоактивные 
вещества. Под это определе-
ние попадает и закись азота, 
известная как веселящий газ. 
Парадокс, однако, в том, что 
официально вещество пока 
не запрещено. Более того, 
его практически свободно 
можно купить в ночном клу-
бе, через Интернет и даже в 
такси. 

200 рублей за дозу 
Закись азота используют в 

технических целях и меди-
цинских — для анестезии. Но 
клубная молодёжь придума-
ла ей совсем другое назначе-
ние… 

В ночном клубе недалеко 
от метро «Алексеевская» на 
полуголую хранительницу 
баллона можно наткнуться 
недалеко от гардероба. Она 
продаёт желающим шарики с 
газом. За пару часов к ней по-
дошли почти все посетители 
заведения, шариков ушло под 
сотню. Одна доза смеха сто-
ит 200 рублей. 

— Балдёжно! — уверяет 
меня одна из посетительниц 
клуба. — Жаль, эффект длит-
ся всего несколько секунд. 
Чтобы смеяться до слёз, луч-
ше купить целый баллон на 
компанию. 

Протягиваю красотке два 
стольника. 

— С алкоголем мешать 
можно? 

Она в ответ только хихи-
кает. Шарик у меня в руках. 
Ослабляю хватку и вдыхаю 
газ: сначала начинает кру-

житься голова, потом на лице 
появляется глупая улыбка, а в 
глазах — пёстрые блики. Две 
минуты — и эффект закон-
чился. Но лёгкая затормо-
женность осталась и непри-
ятно потрескивает в голове. 
Лучше бы пива взял. 

С весельем 
в багажнике 

«Веселящий газ №1 — для 
смеха повод не нужен!» — 
протягивает визитку таксист, 
подобравший меня на улице 
Космонавтов. 

— У меня прямо сейчас в 
багажнике пара баллонов, 
если нужно, — предлагает он. 

Отказываюсь. 
— И правильно — дрянь! 

Вот одна компания по балло-

ну на уик-энд берёт. Я деньги 
при них начинаю пересчи-
тывать, а они уже по два-три 
шарика вдохнули и ржут как 
идиоты. 

— Где достаёте? 
— Знакомый попросил по-

мочь с распространением. А 
он берёт где-то на производ-
стве. Газ не запрещён, иначе я 
бы этим не занимался. 

«Безопасный — 
только у нас» 

В Интернете с ходу нахо-
жу десяток фирм, торгую-

щих весёлым газом в Москве. 
Многие делают ставку на со-
лидность. Вот, например, не-
кое ООО, зарегистрирован-
ное на Алтуфьевском шоссе. 
На сайте компании потен-
циальным покупателям весе-
лящего газа демонстрируют 
даже скан сертификата со-
ответствия продукции. Мож-
но почитать статьи о закиси 
азота. Разумеется, свой то-
вар продавцы смеха счита-
ют безопасным. А вот у кон-
курентов он, мол, очень даже 
опасен для здоровья: «Толь-
ко мы используем очищен-

ную пищевую закись азота и 
разбавляем её на 20% кисло-
родом. Только в таком виде 
веселящий газ может быть 
безо пасен для здоровья». 

Но конкуренты фирмы на 
своих сайтах пишут ровно то 
же самое… 

— Последствия употре-
бления закиси азота необра-
тимы, — говорит психиатр-
нар колог, руководитель Мо-
сковского института про-
филактики наркомании 
Александр Ковтун. — От регу-
лярного употребления ухуд-
шаются память и внимание. 
Если вдыхать бесконтроль-
но, может возникнуть состо-
яние кислородного голода-
ния. Наиболее чувствитель-
ны к нему сердце, почки, пе-
чень, мозг. 

По словам анестезиоло-
га частной клиники на про-
спекте Мира Сергея Василь-
ева, продолжительное вды-
хание веселящего газа может 
привести к остановке дыха-
ния и вялым параличам. 

Посмеялся — 
впал в кому 

В СМИ всё чаще попадают 
свидетельства бед, которые 
творит веселящий газ. Не так 
давно на юге Москвы «Мерсе-
дес» протаранил на светофо-
ре шесть машин. Из салона 
вышли, посмеиваясь, пятеро 
молодых людей. Они выне-
сли початый баллон с газом. 
Впал в кому, надышавшись 
веселящим газом, 30-лет-
ний москвич. По словам его 
жены, он вдыхал содержимое 
шариков каждый день. 

Разговоры о включении 
закиси азота в перечень нар-
котических веществ ведут-
ся не первый день. Пока без-
результатно. Не получилось 
бы, как со спайсами, которые 
включили в перечень явно с 
большим опозданием. 

Егор ПЕРЕЖОГИН 

 БЕЗОПАСНОСТЬ

Днём мошенники обхо-
дят квартиры, представ-
ляясь сотрудниками раз-
ных организаций. Напри-
мер, «соцработники» мо-
гут предложить обменять 
старые деньги на новые. 
А лжесотрудники ДЕЗа 
или Мосгаза могут пред-
ложить обменять бесплат-
но старую плиту на новую.

Ваша задача — не впу-
скать незнакомца домой. 
Спросите его фамилию 
и телефон. И сообщите: 
«Проверю вас в нашем со-
бесе и потом перезвоню». 

«Меняем старые 
деньги на новые…»

Лжереформа денег
ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

В Ростокине кассир 
продавал алкоголь 
подросткам

Уголовное дело за про-
дажу спиртного несовер-
шеннолетним возбуждено 
в отношении кассира су-
пермаркета на просп. Мира, 
198. Момент продажи пив-
ного напитка семнадцати-
летнему юноше зафикси-
ровали сотрудники поли-
ции. Раньше продавец уже 
привлекался к администра-
тивной ответственности за 
продажу алкоголя подрост-
кам. Теперь ему могут гро-
зить исправительные рабо-
ты на срок до года.

На Палехской орудовал 
лжеполицейский

За похищением колба-
сы и пива застукала служ-
ба охраны магазина «Маг-
нит» на Палехской моло-
дого мужчину. Охранники 
вызвали полицию. Подо-
шедший тут же мужчина с 
удостоверением полицей-
ского предложил похити-
телю колбасы замять уго-
ловное дело за 20 тыс. руб-
лей. Напуганный воришка 
согласился, а через день 
пришёл в полицию: он вы-
яснил, что штраф за мелкое 
хищение составляет тысячу 
рублей, а не 20 тысяч. Лже-
полицейского задержали, 
это безработный, а удосто-
верение он нашёл на улице.

В Марьиной роще 
продавали 
контрафактные 
компьютерные 
программы

Два года условно – такой 
приговор вынес Останкин-
ский районный суд старше-
му продавцу магазина ком-
пьютерных программ в ТК 
«Савёловский», который 
поставил здесь на широ-
кую ногу продажу контра-
фактных компьютерных 
программ. Наличие нели-
цензионных дисков уста-
новили полицейские в ходе 
проверки. Всего в магази-
не обнаружили 483 таких 
диска. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Почему опасный веселящий газ можно купить почти свободно

Последствия употребления 
закиси азота необратимы

Торговцы смехом
ре
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Ч
исло угонов автомо-
билей в округе пошло 
на спад. По данным 
окружной ГИБДД, за 
пять месяцев этого 

года в СВАО были угнаны 292 
авто — на 18% меньше, чем за 
аналогичный период прошло-
го года. А летом число угонов 
по «традиции» ещё немного 
понижается. Но расслабляться 
не стоит: в это время растёт чи-
сло угонов в Подмосковье.

Тайна новостроек 
Подмосковья

— Если вы выезжаете за 
город, учтите, что машину 
могут угнать там! — предо-
стерёг представитель группы 
розыска ОБ ДПС округа.

В группе розыска приве-
ли свежий пример. Житель 
СВАО недавно поехал на 
своём автомобиле «Хёндай 
Солярис» в Долгопрудный 
к друзьям на новоселье. Ма-
шину припарковал у ново-
стройки. Наутро машины как 
не бывало!

Как пояснили в ГИБДД, это 
история очень типичная. Рай-
оны новостроек в городах 
ближнего Подмосковья ста-
ли меккой для угонщиков. В 
новых домах соседи друг дру-
га пока не знают, камеры ещё 
не установлены, а новых ма-
шин — сколько угодно. По-
мимо Долгопрудного, из бли-
жайших к СВАО городов та-
ких новых кварталов много в 
Мытищах.

Ловушки в зонах 
отдыха

Вторая зона риска — зоны 
отдыха. У водоёмов люди 

расслабляются. Но учтите: 
угонщики и те, кто крадёт 
вещи из машин, об этом 
знают!

Недавно житель округа 
приехал с друзьями отдо х-
нуть на Пироговское водо-
хранилище. Купаться пошли 
налегке: даже деньги, доку-
менты и ключи от машины 
водитель незаметно, как ему 
казалось, спрятал в багаж-

нике машины. С собой взял 
только брелок сигнализации. 
А когда вернулся, сумки в ба-
гажнике уже не было.

Похоже, вор считал код 
брелока. Хорошо, что маши-
ну не успел угнать, а ведь и 
ключи, и документы он уже 
заполучил!

Часто автовладельцев под-
жидает опасность и у круп-
ных гипермаркетов, куда 
многие заезжают по пути на 
пикник или на дачу. В магази-
не следите за ключами и до-
кументами: в этих местах в 
паре с угонщиками часто ра-
ботают карманники.

Скутеры — 
«слабое звено»

Летом чаще угоняют и мо-
тоциклы. И всё-таки, как со-
общили в группе розыска, 
главная проблема — скуте-
ры, ведь их не регистрируют, 
а водитель не обязан возить 
с собой документы на такое 
транспортное средство. По-
этому найти и идентифици-
ровать такую технику очень 
трудно. Как правило, даже 
сами владельцы, подавая за-
явление об угоне скутера, не 
могут указать VIN или номер 
рамы.

В ГИБДД припомнили 
лишь один недавний случай, 
когда удалось быстро найти 
и вернуть владельцу скутер, 
который угнали в Бибиреве. 
Владелец сразу обнаружил 
пропажу и заявил в полицию. 
С помощью камер сотрудни-
ки группы розыска смогли 
отследить путь скутера во 
дворы в соседнем Лианозове. 
Молодых людей, явившихся 
позже за скутером, задержа-
ли, и под тяжестью доказа-
тельств им осталось лишь со-
знаться в угоне.

Но этот случай — исклю-
чение.

— Чтобы скутер не угнали, 
приковывайте его хорошей 
цепью на месте стоянки, луч-
ше специальной, из мотома-
газина, а не суррогатом с хо-
зяйственного рынка. Любые 
документы на скутер, в кото-
рых указаны серийные но-
мера, — накладную, договор 
купли-продажи — не теряй-
те, а храните в надёжном ме-
сте. А если никаких докумен-
тов нет, хотя бы перепиши-
те все идентификационные 
номера, указанные на вашей 
технике: они пригодятся в 
случае угона, — посоветовал 
представитель группы розы-
ска.

Василий ИВАНОВ

Особенности летней 
охоты на авто

Главные опасности водителей поджидают за городом

4 КОЛЕСА

На Ярославке 
пострадал 
скутерист

Вечером 29 июня муж-
чина на скутере «Хонда» 
ехал по двору дома 109, 
корп. 3, на Ярославском 
шоссе. Не справившись с 
управлением, он на ехал 
на припаркованный ав-
томобиль «Крайслер». В 
результате скорая увез-
ла 29-летнего скутериста 
в 20-ю горбольницу с пе-
реломом ключицы и уши-
бом грудной клетки.

На улице 
Декабристов 
мужчина упал 
с мотоцикла

30 июня в половине 
второго ночи мотоциклист 
на «Хонде» следовал с 
пассажиром по улице Де-
кабристов в сторону Сель-
скохозяйственной. Когда 
он проезжал около дома 
38, пассажир не удержал-
ся в седле и упал с мото-
цикла. 28-летнего постра-
давшего увезли в больни-
цу с сотрясением мозга и 
ушибами.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Пуск Кожуховской линии снизит нагрузку 
на метро на юго-востоке города 

Запуск Кожуховской вет-
ки метрополитена разгру-
зит Калининскую и Таган-
ско-Краснопресненскую 
линии метро. Об этом со-
общил мэр Москвы Сергей 
Собянин во время осмотра 
строящейся станции «Не-
красовка».

 — Мы ведём строитель-

ство Кожуховской ветки 
метро — одной из самых 
сложных, трудных и про-
тяжённых линий метро в 
Москве — более 17 киломе-
тров от «Авиамоторной» до 
«Некрасовки». Линия очень 
важная, очень нужная, при-
дёт в Некрасовку, в кото-
рой уже проживают око-

ло 50 тысяч человек. Через 
несколько лет здесь будет 
жить уже более 100 тысяч. 
Кроме того, эта ветка сни-
мет часть нагрузки с Таган-
ско-Краснопресненской 
ветки и Калининской вет-
ки метро, которые сегодня 
крайне перегружены, — от-
метил мэр Москвы. 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин проинспектировал 
строительство развязки на 
41-м километре Ленинград-
ского шоссе.

— По просьбам зелено-
градцев мы начали стро-
ительство этой развязки, 
тоннеля. Надеюсь, что в 
этом году эта развязка бу-

дет закончена ко Дню горо-
да, — отметил мэр. 

Особенностью строи-
тельства стало то, что ря-
дом с территорией нахо-
дятся братские захороне-
ния защитников Москвы.

— Мы не пошли эстакада-
ми, а пошли тоннелем для 
того, чтобы уберечь брат-

ские захоронения защит-
ников Москвы, — уточнил 
мэр.

Развязка на 41-м киломе-
тре Ленинградского шоссе 
позволит убрать светофор 
и ускорить движение на пе-
ресечении Ленинградско-
го шоссе и Панфиловского 
проспекта.

Новая развязка на въезде 
в Зеленоград откроется осенью 
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У водоёмов 
люди 
расслабляются. 
Угонщики 
об этом знают

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RU

Машину могут угнать 
даже по пути на дачу
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Н
а днях отряд спаса-
телей, который ба-
зируется в нашем 
округе, отметил важ-
ный юбилей — 20 

лет! 24 июня 1996 года в нашу 
жизнь вошло понятие «поис-
ково-спасательный отряд», а 
на происшествия стали выез-
жать спортивные и бесстраш-
ные ребята, готовые оказать 
помощь порой с риском для 
собственной жизни…

На сборы — 
22 секунды

Спасатель — необычная 
профессия. В отличие от по-
жарных, выезжают они на са-
мые разные вызовы. За эти 
годы спасатели из отряда на 
Путевом участвовали в ликви-
дации всех крупных ЧП в Мо-
скве — взрывы в метро, обру-
шение в Трансвааль-парке, по-
жар на Останкинской теле-
башне… Поэтому в здании на 
Путевом, 20, всё оборудовано 
для круглосуточного дежур-
ства. Спальня, душевая, кухня, 
зал для тренировок и множе-
ство помещений для хране-
ния техники и спецодежды. 

Рабочий день спасателей 
начинается в 9 часов утра: но-
вая смена принимает дела и 
заступает на круглосуточное 
дежурство. В коридоре вы-
строились спасательные ко-
стюмы с ботинками и каска-
ми. Время на надевание бое-
вой одежды по тревоге — 22 
секунды, время реагирования 
— 1 минута: этого хватает на 
то, чтобы надеть экипировку 
и добежать до машины. 

Когда вороны 
напали 
на детский сад

Начальник отряда Денис 
Маркелов — из старожилов. 
По образованию — препода-

ватель русского языка и ли-
тературы. В отряд пришёл в 
2002 году. А вскоре после это-
го случился его первый выезд 
на одно из самых страшных 
ЧП в округе: на улице Акаде-
мика Королёва из-за взрыва 
бытового газа обрушились два 
этажа и погибли 16 человек.

И всё-таки, когда раздаётся 
вызов, невозможно предполо-
жить, что стоит за просьбой о 
помощи. Случаются и курьёзы.

Однажды спасателей выз-
вали в одну из квартир в Ба-
бушкинском районе. За вход-
ной дверью в углу дрожали 
две девушки, а перед ними 
сидел с угрожающим видом 
кот. Оказалось, что девчон-
ки забежали покормить его 
по просьбе уехавшей родст-
венницы, а кот решил защи-
тить квартиру и «запер» их в 

углу, не позволяя даже поше-
велиться… 

— За неделю случает-
ся более 60 вызовов, и 80% 
— социального характера: 
вскрыть дверь, поднять упав-
шего пенсионера, снять с 
пальца застрявшее кольцо, — 
рассказывает Маркелов.

В этом месяце спасатели 
два раза выезжали из-за уг-
розы суицида. На улице Кор-
нейчука мужчина, свесив 
одну ногу из окна на 12-м 
этаже, угрожал прыгнуть 
вниз из-за того, что жена не 
даёт ему общаться с полуто-
рагодовалым ребёнком… 

— Однажды вороны на дет-
ский сад напали, — вспомина-
ет Денис Маркелов. — На про-
гулке девочка достала булку, 
и на неё налетела ворона, по-
пыталась отнять. На помощь 

ей бросилась воспитатель, и 
ворона её поклевала. Спасате-
лям пришлось сбивать струёй 
воды вороньи гнёзда. 

Главное — 
не загадывать

Атмосфера у спасателей 
товарищеская. Эта удиви-
тельная работа затягивает 
мужчин самых разных про-
фессий. Спасатели Максим 
Сысоев и Станислав Горя-
инов учились в МИИТе, на-
чальник смены Алексей Кли-
менко — в МАИ. А Тамерлан 
Зухрабов — бывший юрист. 

Чтобы спасение не опо-
здало, спасатели соблюдают 
профессиональные приме-
ты. Они разные.

 — Но главное — не желать 
спокойной ночи и не про-
гнозировать, сколько завтра 
будет выездов, — говорит Де-
нис Маркелов. — Как сложит-
ся, так сложится.

Елена ХАРО

И в пекло взрыва, 
и в лапы кота

Они участвовали в ликвидации 
всех крупных ЧП в Москве

За неделю 
у спасателей 

случается более 
60 вызовов

С прошлого года в Мо-
скве начали возрождать 
станции юных техни-
ков для школьников. Та-
кие технические кружки в 
прошлом учебном году по-
сещали около 24 тысяч ре-
бят. Об этом сообщил ми-
нистр Правительства Мо-
сквы, руководитель сто-
личного Департамента 
образования Исаак Кали-
на в ходе пресс-конферен-
ции. По его словам, обра-
зовательные проекты вне 
школы помогают ребятам 

с профессиональным вы-
бором.

Директор Центра педа-
гогического мастерства 
Иван Ященко отметил, что 
дипломы Всероссийской 
олимпиады завоевали 699 
московских школьников. 

Он напомнил, что уже 
в сентябре пройдёт Все-
российская олимпиа-
да школьников. На сайте 
olimpiada.ru можно най-
ти массу увлекательных 
заданий, которые могут их 
заинтересовать.

В Москве возрождаются 
станции юных техников

Показательные учения 
провели на прошлой неде-
ле в Ростокине профессио-
нальные пожарные. Тради-
ционный «День безопас-
ности» под руководством 
президента Академии го-
сударственной противопо-
жарной службы МЧС Рос-
сии генерал-полковни-
ка МЧС России Ивана Те-
терина прошёл на просп. 
Мира, 163. В этот день ре-
бятня смогла полазить по 
пожарной машине, а все 
желающие — попрактико-
ваться в использовании ог-
нетушителей и шлангов, 
примерить спецодежду по-
жарных, костюмы радиаци-
онной и химической защи-
ты и увидеть, как действуют 
пожарные при возгорании.

«Дни безопасности» про-
водятся с начала лета по 
инициативе Ивана Тетери-
на. Задача акции — привлечь 
внимание горожан к теме 
безопасности и научить 
их действовать в услови-

ях чрезвычайной ситуации.
— На отдыхе многие го-

рожане расслабляются и за-
бывают о предупредитель-
ных мерах. В результате в 
зоне риска оказываются не 
только сами горожане, но 
и их дети. Мы же в Акаде-
мии МЧС считаем, что луч-
ше один раз увидеть, чем 
сто раз прочитать, как дей-
ствовать в случае беды. По-
этому наши «Дни безопас-
ности» мы стараемся делать 
не только информативны-
ми, но и нескучными, — от-
метил президент Академии 
государственной проти-
вопожарной службы МЧС 
России Иван Тетерин. 

Анастасия ПОЛЯНСКАЯ

Отряду спасателей на Путевом — 20 лет!
Жители Ростокина примерили 

каски пожарных

Телефон 
службы 

спасателей
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Попрактиковаться 
в тушении 

пожаров 
смогли все
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Н
е так давно жители окру-
га стали свидетелями нео-
бычной акции. Несколько 
десятков людей соверши-
ли заезд на самокатах от 

метро «Марьина Роща» мимо Остан-
кинской телебашни через Ботаниче-
ский сад до ВДНХ. Самокаты набира-
ют бешеную популярность в Москве. 
В чём причина — разбирался корре-
спондент «ЗБ».

Самокатчики, 
объединяйтесь!

Объединить любителей самока-
тов в Москве решил специалист по 
рекламе Александр Нилов. Купив в 
2011 году самокат, он понял, что ка-
таться в одиночестве скучновато, и 
решил найти единомышленников. 

— Я начал вести блог от лица вла-
дельца городского самоката, — рас-
сказал он «ЗБ», — потом создал сайт 
и страницы в соцсетях и пригла-
сил единомышленников на встречу. 
Приехали отличные ребята. Тогда на 
самокатах катались не многие, по-
этому встретить единомышленника 
было событием.

Так родилось самокатное движе-
ние Let’s Kick, что в вольном переводе 
с английского означает «Давайте от-
толкнёмся». Оно объединило людей 
самых разных профессий. Возраст эн-
тузиастов тоже разный — от 22 до 45 
лет. Почти каждые выходные они про-
водят самокатные заезды по набереж-
ным и живописным местам столицы, 
а ещё спортивные заезды на высокой 
скорости, ночные катания и настоя-
щие квесты на самокатах.

Не надо искать 
парковку

Почему же самокаты наступают 
на велосипеды?

— Они очень мобильные, — объ-
ясняет Александр. — С ними мож-
но заходить в общественный транс-
порт, даже в метро, куда вход с не-

складными велосипедами запре-
щён. Для самоката не нужно искать 
парковку, его можно сложить и взять 
с собой в кафе или торговый центр. 

В общем, на этом двухколёсном 
малыше комфортно передвигаться 
даже по многолюдным улицам ме-
гаполиса. Для столицы — самое то! 

— Самокаты на какое-то время 
были забыты. И незаслуженно! — го-
ворит Александр. — Хорошо, что сей-
час можно купить любой самокат: и 
детский, и трюковый, и городской.

В дождь — 
суши колёса

IT-специалист Георгий Сорокин 
с Тайнинской улицы ездит на само-
кате уже два года, причём даже на 
работу. Поставил на самокат он и 
свою четырёхлетнюю дочь, теперь 
они вместе катаются по району. 

— Главная опасность для челове-
ка на самокате — дождь, когда зем-
ля становится скользкой, — поде-

лился он своим опытом. — Я выехал 
в город в первый же день, когда ку-
пил самокат. А ночью как раз про-
шёл дождь. Когда переезжал по де-
ревянному мосту через Яузу, само-
кат подо мной уехал в сторону, а я 
продолжил двигаться вперёд. Так я 
в первый раз и грохнулся. Хорошо, 
что на деревяшки падать не больно.

Не увлечение, 
а любовь

А ещё, между прочим, от любви 
к самокату и до настоящей любви 
недалеко. Люба стала участником 
самокатных заездов Let’s Kick три 
года назад.

— В прошлом году мне нужно 
было снять для университета ро-
лик про человека с редким увле-
чением. На ум сразу пришёл Коля, 
с которым мы часто виделись на 
за ездах. Он жизнерадостный, вид-
ный, а главное — у него была целая 
коллекция самых разных самока-
тов. На съёмках мы понравились 
друг другу.

Сейчас молодые люди встречают-
ся и вместе ездят на футбайках. Фут-
байк тоже самокат, но больше обыч-
ного и дополнен велосипедными 
компонентами: вилкой, рулём, наду-
вными колёсами и тормозами. Это 
позволяет реже отталкиваться, про-
езжая большие расстояния.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

 Присоединиться к движению может 
любой желающий: для этого достаточно 
прийти на заезд без предварительной 
записи и совершенно бесплатно. Узнать 
расписание заездов можно на сайте 
движения letskick.ru

Куда хочу, туда качу
Почему самокаты набирают бешеную популярность в столице

С самокатом 
можно заходить 
в автобус и даже 
в метро

Получить ещё 25 тысяч руб-
лей наличными могут облада-
тельницы материнского капита-
ла. ГУ ПФР №6 по Москве и Мо-
сковской области начало приём 
заявлений на такие выплаты.

Выплачивать часть материн-
ского капитала на текущие нуж-
ды семей российские власти 
разрешают уже в третий раз. Не-
сколько лет назад мамы двоих и 
более детей могли получить по 
12 тысяч, а до конца марта ны-
нешнего года можно было об-
наличить ещё 20 тысяч рублей. 
На этот раз воспользоваться 
правом на получение едино-
временной выплаты могут се-
мьи, которые уже получили или 
получат право на материнский 
капитал до 30 сентября нынеш-
него года.  

— Сейчас в СВАО подано уже 
около 100 заявлений на выпла-
ту 25 тысяч рублей, — сообщи-
ла Ирина Туркина, начальник 
орготдела ГУ ПФР №6. — Об-
ращаться за этими выплата-
ми можно в клиентские службы 
ПФР, в центры госуслуг «Мои до-
кументы» и в Централизован-
ную клиентскую службу ПФР го-
сударственной поддержки се-
мей, имеющих детей. С 1 июля 
подавать заявления также мож-
но через сайт Пенсионного 
фонда. 

Приём заявлений на выплату 
25 тысяч рублей будет продол-
жаться до 30 ноября 2016 года. 
Необходимо иметь при себе па-
спорт, банковскую справку о 
реквизитах своего счёта, серти-
фикат и СНИЛС. 

Марина ТРУБИЛИНА

 Централизованная клиентская 
служба государственной поддержки 
семей, имеющих детей, ПФР по 
СВАО: ул. Римского-Корсакова, 1. 
Тел.: (499) 904-1118, (499) 904-1127

Из материнского 
капитала 

выдают ещё 
25 тысяч рублей

Чем выше класс, 
тем чище воздух 

Основную часть загрязне-
ний, выбрасываемых в атмос-
феру Москвы, создаёт авто-
транспорт. В летнюю жару это 
ощущается особенно остро. 

Выход — повышение экоклас-
са топлива и моторов. С 1 января 
все ввозимые в РФ автомобили 
должны соответствовать стан-
дарту Евро-5. Одновременно в 
Москве запретили продажу то-
плива ниже 5-го экокласса. 

Отличие экоклассов между 
собой в содержании присадок 
и серы: при сгорании они стано-
вятся источником вредных вы-
бросов. Влияют они и на дви-
гатель: высокое содержание 
ускоряет прогорание клапанов. 

Топливо класса 5 стало обя-
зательным в Москве недавно, 
но выпуск его начался раньше. 
Московский нефтеперерабаты-
вающий завод «Газпром неф-
ти» полностью перешёл на него 
в 2013 году. 

Любители самокатов почти каждые 
выходные проводят заезды 
по живописным местам столицы

le
ts

ki
ck

.ru
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О
н снялся в филь-
мах «Старые кля-
чи», «Что сказал 
покойник?», «Стра-
на хороших дето-
чек», «Приключе-

ния солдата Ивана Чонкина» 
и ещё более чем в 90 карти-
нах, но до сих пор люди на 
улицах подходят к нему как к 
звезде шоу «Оба-на!» и «глав-
ному астрологу страны». 

«Ты — смешной!»
— Евгений, а правда, что 
в актёры вы пришли, имея 
специальность дирижёра-

хоровика?
— Я сам из Челябин-

ска. Там с отличием 
окончил дирижёр-
ско-хоровое училище 
культуры и приехал 

в Ленинград, чтобы 
поступить в Ин-

ститут культу-

ры имени Крупской. А по-
том, к ужасу мамы, бросил 
институт и поехал в Москву 
поступать в театральный. Во 
МХАТе мне сразу сказали, 
что у меня нет никаких дан-
ных. Пришёл во ВГИК. Су-
пруга Сергея Герасимова, ко-
торая вела прослушивание, 
сказала мне: «Ну, ты ещё мо-
лодой, у тебя все впереди», 
— и не взяла. А спас меня Го-
голь. В Щукинском училище 
абитуриентов прослушива-
ли студенты старших курсов 
актёрского отделения Макс 
Суханов, Александр Самой-
ленко и будущий писатель 
Дмитрий Липскеров. Суха-
нов послушал, как я читаю 
«Мцыри», и говорит: «Так ты 
не поступишь, выучи Гоголя. 
Ты — смешной». Я послушал-
ся, прочитал «Записки сумас-
шедшего» и поступил! С тех 
пор Гоголь — это моя тема.
— Так вот почему свою пер-
вую роль вы сыграли 
в фильме Эльдара Рязано-
ва «Забытая мелодия для 
флейты»?

— Эльдар Рязанов увидел 
меня в дипломном спектакле 
«Вечера на хуторе близ Ди-
каньки» и позвал сниматься в 
«Забытой мелодии для флей-
ты». Мы с Александром Са-
мойленко играли там студен-

тов театрального вуза, кото-
рые, решив подработать, 

переоделись милиционерами 
и ловили притаившиеся в ку-
стах парочки. Они целовались 
в машинах, а мы грозно стуча-
ли палкой в лобовое стекло и 
вымогали деньги, грозя при-
влечь их к ответственности за 
аморалку. У меня была самая 
маленькая ставка в труппе — 
12 рублей в день, за репетиции 
платили ещё шесть. И это каза-
лось невероятным: мало того 
что ты получаешь колоссаль-
ное удовольствие, работая с 
такими мастерами, тебе ещё и 
деньги за это платят! 
— Как вам, «смешному», 
давались драматические 
роли?

— Свою первую драматиче-
скую роль я сыграл в фильме 
«Шик» Бахтиера Худойназаро-
ва. Это история о трёх мальчи-
ках из провинциального го-
рода. Они очень хотят краси-
во одеться и воруют костюм, 
один на всех. И с каждым из 
них в этом костюме происхо-
дит своя детективная история. 
Я играю папу одного из них, 
Артура Смольянинова, и мужа 
Игнеборги Дапкунайте. Её я по 
роли пырнул ножом из ревно-
сти. Мы с Ингеборгой хорошо 
работали, многое придумыва-
ли на ходу. И всё-таки мне ка-
жется, что это не моё… Фильм 
«Гоголь. Прощальная повесть» 
тоже был серьёзной работой, 
я за него получил президент-
ский грант и поставил моно-
спектакль «Гоголь против Го-
голя» — суд писателя над са-
мим собой. 

Жили в двушке 
на Енисейской
— Что вам чаще всего вспо-
минается из студенческой 
жизни?

— На 3-м курсе Щуки мы с 
моим другом Георгием, с ко-
торым познакомились в ка-
кой-то студенческой компа-
нии, сняли двушку на Ени-
сейской улице. Здесь мы 
собирались репетировать, 
написали сценарий по Ху-
лио Кортасару и по «Бесам» 
Достоевского. Любили гу-
лять по Яузе в районе Коль-
ской улицы. Бывало, отправ-
лялись туда писать сцена-
рии, жарили шашлыки, если 
деньги были, иногда даже 
собирали грибы и делали 
жаркое. Ну и, конечно, иног-
да бушевали, устраивая по-
сиделки до четырёх утра. 
Соседи часто вызывали ми-
лицию и, кстати, особенно 
опасались Александра Гор-
дона: он любил приходить 
в гости в красных трусах, а 
тогда по улицам было при-
нято ходить только в брю-
ках.
— Долго вы прожили в Сви-
блове?

— Нет, через год я пере-
ехал и приезжал в Свибло-
во только в гости к Георгию. 
А потом случилась большая 
беда. Однажды в Щуку нагря-
нули два человека в форме и 
меня забрали. Мы как раз с 
режиссёром Игорем Волко-
вым репетировали диплом-
ный спектакль. Оказалось, Ге-
оргия убили. Прямо в нашей 
квартире. Он тогда стал тор-
говать аппаратурой, видео-
магнитофонами, пристав-
ками и музыкальными цент-
рами. Я не знаю, как строил-
ся его бизнес, но убили его 
из-за денег. В его записной 
книжке нашли моё имя и те-
лефон Щуки. Позже убийцу 
тоже нашли по этой запис-
ной книжке. 

Евгений Воскресенский:   
Когда мы репетировали на Енисейской, 
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Известный артист рассказал о кино, о Гоголе, об астрологии и о жизни в Свиблове

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-4227, 
(495) 681-3328, (495) 681-1405, доб. 156 

POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

«Так много разговоров 
было о Всеправославном со-
боре, а теперь он вроде бы 
прошёл без нашего участия. 
Что же мы, в меньшинстве 
остались?» — спрашивает 
наш читатель. 

Этот вопрос оказался сло-
жен не только для читателя, 
но и для наших иерархов. Со-
бор действительно готовили 
долго. На нём хотели обсу-
дить проблемы, копившиеся 
столетиями. Предполагалось, 
что вместе на Крите соберут-
ся главы всех 14 общеприз-
нанных православных цер-
квей и примут важные доку-
менты. 

Однако в последний мо-
мент выяснилось, что не 
все вопросы удалось согла-
совать заранее. Из-за этого 
отказались от участия Бол-
гарская, Грузинская и Анти-
охийская церкви. Наш Па-
триархат предложил перене-
сти собор, чтобы согласовать 
нерешённые проблемы и тог-
да уже собрать всех участни-
ков. Тем не менее большин-
ство церквей решили всё-та-
ки поехать на Крит. Русская 
Церковь предпочла не участ-
вовать в усечённом вариан-
те собора и заявила, что это 
получается вовсе не Всепра-
вославный собор, а в лучшем 

случае — предсоборное со-
вещание. Патриарх Кирилл 
даже отправил на Крит посла-
ние, в котором заявил, что эта 
встреча может внести вклад 
в подготовку к будущему со-
бору, который объединит все 
православные церкви. 

Но 10 делегаций в конце 
июня всё-таки собрались на 
Крите и приняли ряд докумен-
тов, в том числе об отноше-
ниях православных с другими 
христианами, о браке, о по-
сте, о миссионерстве и неко-
торых других проблемах.

Как отнеслась к этим доку-
ментам наша Церковь? Она 
ещё будет думать.

Как сообщил протоиерей 
Николай Балашов, в сере-
дине июля Священный си-
нод рассмотрит принятые 
на Крите документы «с це-
лью выразить отношение к 
ним». А пока, по его словам, 
более развёрнутые коммен-
тарии были бы преждевре-
менными.

Что же касается большин-
ства и меньшинства, то тут 
картина такая. 10 церквей, со-
вещавшихся на Крите, объе-
диняют чуть больше 40 мил-
лионов православных, тогда 
как только в одной Русской 
Церкви их около 100 милли-
онов человек.

Что это было 
на Крите?

Священный синод во главе с Патриархом изучит принятые 
на Крите документы

Юморист, астролог 
и не только

— Как вы попали на шоу 
«Оба-на!»? 

— После института я ра-
ботал в Театре Станислав-
ского, играл пеньков и по-
пугайчиков в утренних спек-
таклях. А потом в ресторане 
Всероссийского театраль-
ного общества познакомил-
ся с Угольниковым. Я тогда 
уже снялся в «Забытой ме-
лодии для флейты», мы раз-
говорились и решили пора-
ботать вместе. Потом к нам 
присоединился участник му-
зыкальной группы «Несчаст-
ный случай» Валдис Пельш. 

Наш коллектив работал в мо-
лодёжной редакции «Взгля-
да», и съёмки проходили в 
«Останкино». Нам сняли го-
стиницу, и я наконец смог 
гордо выехать из общаги Те-
атра Станиславского на Хо-
рошёвском шоссе и уйти из 
«Стасика». 
— Поклонники подходили 
на улице?

— Почему только на улице? 
В Геленджике на фестивале 
«Южные ночи» плыву я себе 

по морю и вдруг подплывает 
ко мне женщина: «Ах, это вы-
ы-ы? А дайте мне автограф». Я 
говорю: «Всё дам, но давайте 
доплывём сначала!»
— Почему программа 
закрылась?

— Программа стала на-
бирать обороты, мы — по-
пулярность, и если раньше 
мы хорошо дополняли друг 
друга, то теперь у каждо-
го появилось своё видение. 
Изменилось отношение к 

творчеству, и мы разошлись, 
не поссорившись. Я стал ве-
сти другие программы: «Ев-
геник и…», «Раз в неделю», 
участвовал в «ОСП-студии». 
А потом меня пригласили 
вести астрологические про-
гнозы на канале «Россия». В 
это время я был уже верую-
щим человеком и пришёл 
посоветоваться к батюшке. 
Он испугался, говорит: «Ты 
с ума сошёл? Чур меня! Чур 
тебя!» Я говорю: «Давайте 
попробуем. Я запишу, сде-
лаю из этого юмористиче-
скую передачу, а если что не 
так — откажемся». Я записал 
одну программу, он посмо-
трел и говорит: «А, так ты из-
деваешься над ними? Пре-
красно». Кстати, эти пять 
минут в день с сентября по 
май, когда я говорил людям 
о том, что приготовили для 
них звёзды, принесли мне 
больше популярности, чем 
всё остальное.
— В этом году вы создали 
благотворительный фонд 
«Воскресение». Кому помо-
гаете?

— Детям, больным синдро-
мом Дауна из центра «Благо-
дарение». Недавно с фондом 
«Правозащитник» ездили в 
волховский дом детей-инва-
лидов, потом провели бла-
готворительный концерт для 
ветеранов. А в 9-м павильо-
не ВДНХ вместе с городским 
Департаментом соцзащи-
ты организовали акцию «Да-
рение»: сюда можно прине-
сти планшет, телефон, оде-
жду. Их потом заберут люди, 
которые не могут позволить 
себе это купить. 

Мария АНИСИМОВА

Самую большую популярность 
мне принесли астрологические 
прогнозы
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Шоу «Оба-на!» любила вся страна В фильме «Что сказал покойник» артист сыграл Хромого

Часовщик из «Страны 
хороших деточек»
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П
ервая в новейшей 
истории России Го-
сударственная дума 
ф о р м и р о в а л а с ь 
на фоне серьёзно-
го политическо-

го кризиса. После роспуска 
Верховного совета народных 
депутатов осенью 1993 года 
были назначены референдум 
о принятии новой конститу-
ции и выборы в обновлённый 
парламент. И референдум, и 
выборы состоялись одновре-
менно — 12 декабря 1993 года. 
Конституцию одобрили 59% 
пришедших граждан. Соглас-
но Основному закону страны 
парламент стал именовать-
ся Государственной думой 
— как в дореволюционные 
времена.

1  Работали 
два года

По новой конституции де-
путаты избирались всеми 
правоспособными и совер-
шеннолетними гражданами 
РФ прямым и тайным голо-
сованием. Срок работы Думы 
составлял четыре года, но на 
переходный период полно-
мочия нового парламента 
были ограничены двумя го-
дами. Именно поэтому депу-
таты Госдумы первого созыва 
завершили свою работу уже в 
декабре 1995 года.

2  На место 
Госплана

Белый дом, в котором 
раньше располагался Вер-
ховный совет, был отдан пра-
вительству. А Госдума посе-
лилась в здании на Охотном 
Ряду. Оно было построено в 

1932-1935 годах по проекту 
архитектора Аркадия Ланг-
мана для Совета труда и обо-
роны. В 1937 году этот Совет 
был упразднён, и здание пе-
решло Совнаркому СССР (в 
дальнейшем — Совет мини-
стров СССР). Последним пе-
ред Думой хозяином здания 
был Госплан СССР.

3  Неожиданный 
выбор избирателей

«Россия, ты одурела!» — 
так в прямом эфире охарак-
теризовал решение изби-
рателей публицист Юрий 
Карякин. Итоги выборов в 
Госдуму были действитель-
но неожиданными. Больше 
всех голосов — почти 23% 
— набрала ЛДПР. А вот пар-
тия власти «Выбор России», 
которой предрекали убе-
дительную победу, набрала 
всего 16%. Сюрпризом стало 
и третье место КПРФ — 13%.

Председателем Государст-

венной думы первого созыва 
стал Иван Петрович Рыбкин 
(Аграрная партия России).

4  Финансовый 
аферист 
в парламенте

Среди депутатов было мно-
го звёзд: кинорежиссёр Ста-
нислав Говорухин, психоте-
рапевт Анатолий Кашпиров-
ский, журналист Александр 
Невзоров… Осенью 1994 года 
на довыборах в Думу депута-
том стал основатель финан-
совой пирамиды «МММ» Сер-
гей Мавроди. Он в то время 

уже сидел в тюрьме, но после 
избрания был выпущен на 
свободу. Мавроди не появлял-
ся на заседаниях Госдумы и в 
октябре 1995 года был лишён 
депутатских полномочий.

5  Неудавшийся 
импичмент

Летом 1995 года после 
истории с захватом чеченски-
ми боевиками больницы в Бу-
дённовске фракция КПРФ по-
пыталась организовать им-
пичмент президента. Под об-
винением было собрано 165 
подписей, и совет Думы вклю-
чил вопрос в повестку дня. Од-
нако предложение о создании 
специальной комиссии не по-
лучило необходимых 226 го-
лосов.

Олег МАРИНИН

Самая непредсказуемая
Пять интересных фактов о первой Государственной думе Российской Федерации

После 
избрания 
Сергея 
Мавроди 
депутатом 
его выпустили 
из тюрьмы

«Справедливая 
Россия» 

утвердила 
программу 
на выборы 
в Госдуму

Предвыборная програм-
ма партии «Справедливая 
Россия» состоит из 25 феде-
ральных законов, принятия 
которых будут добиваться 
эсеры в Госдуме следующего 
созыва. Программа включа-
ет три раздела.

В первом блоке, напри-
мер, предлагается принять 
законы о доведении разме-
ра пенсии до 60% зарплаты 
и об отмене ЕГЭ. В экономи-
ке эсеры будут настаивать 
на введении прогрессив-
ной шкалы налогообложе-
ния. А в блоке «Справедли-
вая власть» есть пункт об 
отмене льгот для депутатов 
Госдумы.

Дмитрий СИМАНОВ

«Немцы выскакивали из домов в нижнем белье»

Петра Фёдоровича Тере-
хова с улицы Кибальчича 
призвали служить осенью 
1940-го. А задержался он в 
армии… на 47 лет.

В начале войны Фёдор Те-
рехов учился на стрелка-ра-
диста бомбардировщика в 
военном училище Смолен-
ска. Но уже в начале осени 
1941-го вместе с нашими 
войсками ему пришлось от-
ступать из Смоленска в сто-
рону Москвы.

— Когда мы проходили де-
ревни в Калужской области, 
женщины и девушки плака-
ли: «На кого же вы нас остав-
ляете?» — вспоминает вете-
ран. — Почему-то запом-
нилось, что многие были в 
самотканой одежде. Там бы-

ло очень много льна…
А в Москве, куда па-

рень тогда попал пер-
вый раз, его поразила 
доброта жителей.

— Когда мы, отсту-
пая, проходили че-
рез Москву, зашли в 
какой-то магазин. А 
там — огромная оче-

редь за хлебом. Женщины 
в основном. Увидели нас — 
сразу расступились. Говорят: 
«Покупайте, ребята, хлеб».

Когда началось контр-
наступление наших войск, 
Пётр Фёдорович со своим 
подразделением двинулся 
через Подмосковье к Калуге.

— Поразило огромное чи-
сло тел немецких солдат. У 
дорог, во дворах деревен-
ских домов, — рассказывает 
он. — И большинство фри-

цев — в нижнем белье. 
Похоже, наше на-

ступление было 
внезапным. Нем-
цы выскакивали 
из домов, где но-
чевали, и сразу 
погибали.

После войны 
Пётр Фёдоро-
вич остался в 
армии, в от-

ставку генерал-лейтенант 
авиации вышел лишь в 1987 
году. И до сих пор, несмотря 
на свои 94 года, возглавля-
ет Совет ветеранов Военно-
воздушных сил России.

— В 1960-е годы в Кубин-
ку, где я служил, приехала 
правительственная делега-
ция во главе с Хрущёвым, 
— вспоминает он. — После 
показа авиационной тех-
ники все отправились на 
обед. Потом вышел Брежнев, 
спрашивает меня: «Как дела, 
полковник?» Он был очень 
контактный, не грубый, как 
Хрущёв. Курил папиросы 
«Казбек». Затянется один-два 
раза и бросает. Потом ещё 
одну вытащит, затянется — и 
бросает. Видно было, что он 
очень нервничает. Это было 
за несколько дней до отстав-
ки Хрущёва.

Марина ТРУБИЛИНА

75 ЛЕТ БИТВЕ
ПОД МОСКВОЙ

Депутаты приветствуют 
принятие акта 

о политической 
и экономической 

амнистии участников 
событий 

1991 и 1993 годов

Иван Рыбкин

Пётр Фёдорович 
Терехов отслужил 
в армии 47 лет

На фото 
военных лет
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Признаться 
в любви 
 в Лианозове 

На сцене Лианозовско-
го парка (ул. Угличская, 13) 
9 июля выступят уличные 
музыканты с песнями о люб-
ви. Любой желающий смо-
жет со сцены признаться в 
тёплых чувствах к своей се-
мье или любимому человеку. 
В парке установят тантама-
реску для совместных фото-
графий «Папа, мама и я». На-
чало в 13.00 

Угоститься 
мороженым 
 в Бибиреве 

В этнографической де-
ревне «Бибирево» (ул. Бело-
зерская, 23) 8 июля прой-
дёт конкурс рисунков на ас-
фальте, дети вместе с ани-
маторами сыграют в игру 
«Чей мыльный пузырь самый 
большой», а взрослые по-
участвуют в конкурсе «Уга-
дай песню». На сцене парка 
выступит фольклорный ан-
самбль с русскими народ-
ными песнями, пройдёт тан-

цевальный поединок среди 
профессиональных команд. 
Желающие смогут поучаст-
вовать в мастер-классе по 
танцам. В завершение празд-
ника посетителей бесплат-
но угостят вкусным мороже-
ным. Начало в 16.00.

Послушать 
классику 
 в Лосинке 

В честь семейного празд-
ника в зелёном театре Ба-
бушкинского парка (ул. Мен-
жинского, 6) 8 июля в 19.00 
состоится концерт инстру-
ментальной музыки, на кото-
ром прозвучат классические 
произведения. 

Заняться спортом 
 на ВДНХ 

Праздник семьи и спорта 
«Moscow Три на Три!» прой-
дёт на ВДНХ 9 июля. Услы-
шать выступление звёзд 
эстрады, позаниматься спор-
том бок о бок с известными 
спортсменами, посетить тур-
нир по стритболу (улично-
му баскетболу) или развле-

кательное бармен-шоу мож-
но будет в течение всего дня. 
Непоседы смогут присоеди-
ниться к мастер-классам по 

разным видам спорта. Спор-
тивный фестиваль будет 
идти с 10.00 до 22.00. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Семейное счастье 
ищите в «Сатурне»

8 июля в 12.00 в киноте-
атре «Сатурн» (ул. Снежная, 
18) покажут фильм «Семей-
ное счастье» (1969). Кинолен-
та, над которой работали ре-
жиссёры Андрей Ладынин, 
Сергей Соловьёв, Александр 
Шейн, объединяет четыре но-
веллы. В фильме снимались 
Алиса Фрейндлих, Вячеслав 
Тихонов, Николай Бурляев, 
Андрей Миронов, Валентин 
Гафт. Вход свободный.

В Марьиной роще 
выступит бард

На авторскую программу 
«Врач приказал мне меньше 
пить (петь)» лауреата между-
народных конкурсов барда, 
поэта и композитора Алек-
сандра Цилькера приглаша-
ет всех желающих 12 июля в 
19.00 Московский еврейский 
общинный центр (2-й Выше-
славцев пер., 5а). Возмож-
ны изменения в расписании. 

В Бутырском сыграют 
в настольный теннис

Открытый турнир по тен-
нису пройдёт в Гончаров-
ском парке культуры и отды-
ха 9 июля в 11.00. Принять в 
нём участие смогут все же-
лающие. Спортивный инвен-
тарь выдадут на месте.

Желающих 
ждут 
танцевальные 
мастер-классы

Бармен-шоу, танцы и турниры
Как отметить День семьи, любви и верности в СВАО
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Требуется корректор
Редакции требуется корректор с опытом рабо-

ты в периодике. Требования: профильное обра-
зование, уверенный пользователь ПК. График ра-
боты сменный, зарплата по результатам собесе-
дования. 

Звонить по тел. (495) 681-1405, доб. 148.

Праздник, посвящённый любви и семье, лучше провести в парке

Ф
от

об
ан

к 
Л

ор
и
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С
окровища, зарытые на 
территории Москвы, 
всегда будоражили во-
ображение романти-
ков. А в лихие девяно-
стые многие бросились 

на их поиски. Тогда-то в столице 
и возникло новое явление — кла-
доискательские конторы. Осно-
ватель одной из них, Владимир 
Порываев, профессионально за-
нимается кладами более 20 лет. О 
том, что находили на территории 
округа, он рассказал «ЗБ». 

Купеческое золото 
в Медведкове 

Несколько лет назад в Медведко-
ве неожиданный инцидент прер-
вал работу по прокладке коммуни-
каций. Ковш экскаватора зачерпнул 
землю и начал переносить грунт в 
самосвал. Но едва он опрокинулся, 
вместе с землёй в кузов посыпались 
золотые монеты… 

Сезонные рабочие тут же об-
лепили машину. Прораб пытался 
остановить погрузку земли, но из-
за шума экскаваторщик не слышал. 
Пока докричались, КамАЗ уехал, 
усыпанный рабочими. Ни один из 
них после не вернулся на рабочее 
место. 

— Эту историю я услышал от че-
ловека, который принёс мне на 
оценку часть клада, — говорит Вла-
димир Порываев. — Золотые порт-
сигары и монеты — судя по всему, 
это был серьёзный клад. Выясни-
лось, что коммунальщики задели 
фундамент богатого купеческого 
дома. 

Что лежит под ВДНХ 
Чаще всего в СВАО клады нахо-

дили в Останкине: на территории 
ВДНХ и в его окрестностях. Быв-
ший главный археолог Москвы 
Александр Векслер и его колле-

га Алла Мельникова в своей кни-
ге «Московские клады» объясня-
ют: северо-восточная часть старой 
столицы была одним из наиболее 
заселённых направлений. А значит, 
как без кладов? 

В 60-70-х годах XX века возле 
ВДНХ строили эксперименталь-
ный квартал (в районе просп. Мира, 
184). При прокладке траншеи для 
газовых труб слесарь-монтажник 
обнаружил ларец, в котором были 
311 золотых предметов. В разные 
годы возле ВДНХ рабочие выкопа-
ли 240 золотых колец, а школьники 
нашли 33 золотые монеты. 

А год назад все городские СМИ 
облетела новость об очередной на-
ходке на ВДНХ. В июле строители, 
прокладывая электрокабель возле 

павиль-
она «Вер-
блюдовод-
ство», нашли трёхкилограммовый 
бумажный свёрток с серебряны-
ми монетами — «белончиками» — 
так назывались денежные знаки из 
серебра 1921-1924 годов выпуска 
достоинством 15, 20 и 50 копеек. 

Сокровища в ножке 
кровати 

— Примерно 95% находок — это 
монеты, — говорит Владимир Поры-
ваев. — Драгоценные камни и юве-
лирные изделия попадаются редко. 
Связано это с тем, что главным бан-
ком на Руси была кубышка. В смут-
ные времена кубышку — сосуд с уз-

ким горлышком — зарывали в землю. 
Хотя иногда кубышки бывают 

удивительной конструкции. Кому 
как не кладоискателям о них знать! 

— Однажды в наш офис обрати-
лась женщина с просьбой найти ба-
бушкин клад. После смерти бабуш-
ки она решила продать её кварти-
ру, как вдруг сиделка рассказала, что 
старушка расплачивалась с ней за 
услуги царскими золотыми червон-
цами. Одна такая монета стоит 30 
тысяч рублей. Откуда она их доста-
вала? Сиделка была уверена, что из-
за щеки. Но ведь это невозможно… 
Обыскав всю квартиру, женщина не 
смогла найти сбережений бабушки. 
А мы нашли их в ножке кровати, — 
рассказывает Владимир Порываев. 

 

Без разрешения 
не копать! 

В год Владимир 
и его коллеги на-
ходят примерно 
по два-три клада. По 
его словам, средняя 
стоимость хороше-
го московского клада 
тянет на 20 тыс. дол-
ларов. 

Впрочем, теперь 
законопослушные 
кладоискатели дей-
ствуют только по 
просьбе родствен-
ников, которые меч-
тают «обналичить» 
легенды о семейных 
кладах. 

Из-за ужесточения российско-
го законодательства за «дикий» по-
иск кладов сегодня можно серьёз-
но поплатиться. Три года назад Фе-
деральный закон №245-ФЗ внёс 
серьёзные поправки в ряд зако-
нов, касающихся культурных цен-
ностей России. Внесены поправки 
и в Уголовный кодекс. За незакон-
ный поиск и изъятие археологи-
ческих предметов из мест залега-
ния без соответствующего разре-
шения сегодня можно схлопотать 
до четырёх лет лишения свободы. 
А если поиск клада ведётся с помо-
щью технических средств, напри-
мер металлоискателя,  срок может 
вырасти до шести лет. 

После многих лет государство 
наконец взяло сокровища веков 
под свой контроль. И это очень хо-
рошо. 

Мария ГУСЕВА 

Есть ли клады 
рядом с домом?

Чаще всего клады 
находили в Останкине

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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О том, что находят на территории округа, «ЗБ» рассказал профессиональный кладоискатель

Владимир Порываев 
занимается поиском 
кладов более 20 лет

Подавляющее большинство 
находок на территории 
Москвы — это монеты
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— Витёк, что ты ел на второе?
— Курицу.
— С рисом?
Витя с полным недоумением 

посмотрел и сказал:
— Нет, с костями.

— Пап, ну ты и умниц.

— Папа у нас законченный 
весельчак.

— Пап, не пей мою песню.

— Мама, мы к кому идём в гости?
— К Тане.

— А кто такой Ктаня?

Рассказывает финал 
сказки «Красная Шапоч-
ка»:

— Испугался Серый 
Волк и выплюнул Красную 

Шапочку и бабушку. И были 
они весёлые, только все в слю-

нях.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «Не пей мою песню»
Витя, от 3 до 5 лет

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Пилигрим. 
Маг. Укоризна. Взятка. Сафари. 
Кукловод. Оникс. Тореро. Короб. 
Нут. Сатрап. Рама. Копи. Уран. 
Орлан. Баталия.

По вертикали: Неистовст-
во. Фристайл. Скакун. Грузчик. 
Опор. Паб. Викторина. Мороз. 
Лоб. Явор. Мазут. Вена. Кво-
рум. Глава. Дотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Дымлама от певца Прохора Шаляпина

Дедушка выиграл милли-
он в лотерею. Журналисты 
просят его поделиться ощу-
щениями. 

— Ну что я могу сказать... 
Я рад, что у меня теперь по-
явилась большая и любя-
щая семья. 

Соседка обращается к со-
седке:

— Одолжи скалку.
— Не могу, сама своего 

жду.

Жена из кухни кричит 
мужу:

— Милый, тебе понра-
вится такое блюдо: «от-
борные куски оленины и 
косули под лёгким анана-
совым соусом в изумитель-
ном прозрачном бульоне из 
цесарки»?

— О-о-о, любимая! Ты это 
нам сейчас приготовишь?

— Нет, это я прочитала 
надпись на консервной бан-
ке кошачьего корма.

Девушка — парню:
— Ты мой, просто мой... по-

суду.

1242 год: первый чемпионат 
Европы по фигурному ката-
нию запомнился полным про-
валом тевтонской сборной. 

Если мужчина перестаёт 
бриться каждый день, менять 
носки, извиняться, говорить 
комплименты, дарить цве-
ты... Всё, успокойся: он твой! 

АНЕКДОТЫ

Юта прожила в приюте «Красная 
Сосна» два года, прежде чем на неё 
обратили внимание, поэтому пона-
чалу она была пугливой, не давалась 
в руки. Лишь со временем Юта поня-
ла, что когда гладят — это не страш-
но. Стала подходить за угощением и 
лаской. А потом был первый выход на 
прогулку. Многие собаки боятся выхо-
дить из вольера, где прожили несколь-
ко лет, поэтому за ворота приюта Юту 
вынесли на руках. Теперь Юта уже бе-
гает с другими собаками наперегонки, 
исследует лес, любит купаться в речке. 
А ещё она хорошо ходит на поводке и 
рядом без поводка, знает команду «Ко 
мне!» и очень обучаема. 

Юте важно общение с человеком. 
По натуре она не лидер, поэтому мо-
жет жить в доме с другими собаками. 
Она очень ласковая, любит прижать-
ся к ногам человека и всегда радостно 
встречает опекунов у решётки волье-
ра. Юта ждёт чутких и любящих хозя-
ев. Приходите знакомиться!

Кураторы: 8-916-559-2419, Ирина; 
8-909-646-2486, Елена.

Юта любит лес и речку
СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Исполнитель народных 
песен Прохор Шаляпин — 
приверженец здорового 
образа жизни. Но он не из 
числа тех, кто отказывается 
от мяса. 

— Становиться полно-
стью травоядными — про-
тивоестественно для людей, 
— считает Прохор. — В че-
ловека генетически зало-
жено употребление в пищу 
мяса, и я его употребляю, 
хоть и в небольших коли-
чествах. А вообще я всеяден, 
и для меня важна не столь-
ко пища, сколько то, какие 
я получаю вместе с ней эмо-
ции.

Одно из любимых блюд 
Прохора — дымлама. Осо-

бенно ему нравится, как это 
блюдо готовит его мама. 

Примерно килограмм 
свиной мякоти порежь-
те небольшими кусочками, 
толщиной полсантиметра. 
Также порежьте килограмм 
очищенного картофеля, че-
тыре-пять морковок и шут-
ки три-четыре болгарского 
перца.

Выложите дно огнеупор-
ной посуды, например утят-
ницы, лавровым листом. 
Выложите слоями часть 
свинины, картофель, за-
тем снова мясо, картофель, 
морковь, болгарский пе-
рец и пара поре-
занных кольца-
ми луковиц. 

Раздавите два-три спелых 
помидора и выложите эту 
массу сверху. Накройте это 
сооружение двумя помидо-
рами, порезанными коль-
цами. 

Посолите, поперчите по 
вкусу, залейте небольшим 
количеством раститель-
ного масла и поставьте на 
небольшой огонь. Когда 
всё это закипит, снимите с 
огня, поставьте в разогре-
тую до 180 градусов духов-
ку и томите около часа. При 
подаче на стол дымламу по-
сыпьте зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА

Во «Флаконе» пройдёт 
французский фестиваль

День Франции отметят 
9 июля с 12.00 до 23.00 
на дизайн-заводе «Фла-
кон». Среди организато-
ров городского фестиваля 
— французское посольст-
во в Москве, а на праздник 
ждут посла Франции — го-
сподина Жан-Мориса Ри-
пера.

— На один день «Фла-
кон» преобразуется в ми-
ниатюрный французский 
квартал. Появится импро-
визированная Ницца у 
бассейна, состоится ро-
зыгрыш билетов во Фран-
цию, пройдёт парад фран-
цузских бульдогов, — рас-

сказали «ЗБ» в пресс-служ-
бе «Флакона».

На дизайн-заводе будет 
звучать французская музы-
ка, выступят артисты улич-
ных театров, появятся ва-
гончики с выпечкой. Для 
детей будут работать игро-
вая площадка и читальный 
зал. При желании можно 
будет подучить француз-
ский язык на языковых кур-
сах или посетить образова-
тельный лекторий. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

 Дизайн-завод «Флакон»: 
Большая Новодмитровская 
ул., 36Юта умеет ходить на поводке и очень обучаема


